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окИрТ ° : Г Г . КОЛХ0^НИКИ И колхознииь1' рабочие М Т С  и совхозов, партийные, совет- 
паптии Г опр ^охо35’̂ ственн*)!е работники. Центральный Комитет Коммунистической
п и ? ь ^ „  „ Г ТТ  “  И С ° веТ М " " “ " Р ™  С » » “  С С Р . обращ аясь к „ а »  с настоящим
новь!1 V1 надеются- что вы приложите все усилия к тому, чтобы в 1958 году добиться 

бппьК рупных Успехов в дальнейшем подъеме всех отраслей сельского хозяйства, 
борьбе за решение выдвинутой тружениками сельского хозяйства задачи— догнать 

в ближайшее время Соединенные Ш та ты  Америки по производству мяса, молока и 
масла на душ у населения.

О Б Р А Щ Е Н И Е
Ц е н т р а л ь н о ю  К о м и т е т а  К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  

С о в е т с к о ю  С о ю з а  и С о в е т а  М и н и с т р о в  С о ю з а  С С Р
К колхозникам, колхозницам, работникам М ТС и совхозов, к партийным, профсоюзным и комсомольским организациям, 

к советским и сельскохозяйственным органам, специалистам и ко всем работникам сельского 'хозяйства
Дороги© товарищи!

' Центральный Комитет Коммунистической партии Советского 
Союза и Совет Министров СССР считают необходимым подвести 
предварительные итоги по сельскому хозяйству за 1957 год с 
тем. чтобы, зная эти итоги, колхозники, работники совхозов, ма
шинно-тракторных станций, партийные, советские и сельскохо
зяйственные органы могли правильно оценить результаты своей 
работы, вскрыть неиспользованные резервы в сельском хозяй
стве, заблаговременно наметить мероприятия по дальнейшему 
увеличению производства сельскохозяйственной продукции в 
1958 году.

Для сельского хозяйства нашей страны 1957 год был трудным 
годом. На значительной территории, особенно в районах По
волжья, Южного Урала и Казахстана, сложились тяжелые условия 
в связи с длительной засухой В районах Нижнего и Среднего По
волжья засуха была более сильной, чем в памятном 1921 году. 
Несмотря на это, в истекшем году благодаря самоотверженному 
труду колхозников, рзбочих МТС и совхозов, всех работников 
сельского хозяйства наша страна обеспечена достаточным коли' 
чеством зерна и других сельскохозяйственных продуктов, заго
товлено хлеба примерно сколько же, сколько в 1955 году. По 
сравнению с 1953 годом хлеба заготовлено больше на 18 про
центов, а пшеницы —  на 41 процент.

Хороший урожай зерновых культур получен в областях и 
краях Западной и Восточной Сибири, на Северном Кавказе, на 
Украине, в Молдавии, в центральных и в ряде других районов 
страны. Колхозы и совхозы полностью обеспечили себя семенами 
и больше, чем в прошлые годы, имеют концентрированных, соч
ных и грубых кормов. Этим еще раз продемонстрированы сила и 
мощь ^колхозного строя, неоспоримые преимущества социалисти
ческой системы хозяйства, еще раз подтверждена правильность 
политики нашей партии по освоению целинных и залежных зе
мель. Даже в условиях, когда целинные районы-Поволжья, Ка
захстана и Урала были подвержены засухе, значительная часть 
хлеба в стране получена за счет целинных и залежных земель.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР считают 
также необходимым отметить, что увеличению сбора зерна спо
собствовало внедрение  ̂в широких размерах раздельного способа 
уборки урожая. В 1957 году этот способ уборки применялся во 
многих республиках и оправдал себя. Особенно широко он был 
распространен в колхозах и совхозах Российской Федерации, где 

./убрано раздельно почти половина посевов зерновых культур. 
Широкое применение получила раздельная уборка в Сибири. Так, 
например, в Красноярском крае убрано раздельно 72 процента 
хлебов. Этот способ позволил колхозам и совхозам края присту
пить к уборке урожая на 1 0  дней раньше, чем это можно было 
бы при прямом комбайнировании, и резко сократить сроки убо
рочных работ. Благодаря этому урожай был сохранен от осенних 
заморозков и собраны дополнительно миллионы пудов хлеба.

Крупных успехов в 1957 году добились свекловоды нашей 
страны. Посевная площадь сахарной свеклы увеличена на 
100,2 тыс. гектаров по сравнению с 1956 годо-м, а урожай 
свеклы повышен на 15 процентов.

Валовой сбор свеклы в 1957 году является максимальным по 
сравнению со всеми предыдущими годами. Колхозы я совхозы 
собрали свеклы на 69 миллионов центнеров больше, чем в 
1956 году. Это позволит выработать сахара на 1,2 млн. тонн 
больше, чем в 1956/57 году. Такое количество сахара наша 
страна еще никогда не производила. Особенно хорошо потруди
лись свекловоды Украинской ССР, которые собрали в среднем по 
республике по 2 1 0  центнеров сахарной свеклы с гектара на 
площади 1.277 тыс. гектаров, а колхозы Винницкой области'—  
по 223 центнера, Хмельницкой —  по 237 и Ровенской —  по 
293 центнера с гектара со всей площади посева сахарной свек
лы. Средний урожай саха-рной свеклы на поливных землях в 
Киргизской ССР составил 372 центнера с гектара. Значитель
ных достижений добились колхозы и совхозы РСФСР, перевы
полнив план сдачи государству сахарной свеклы. Среди областей 
РСФСР наибольших успехов в производстве сахарной свеклы до
бились колхозы Курской области. Они в 1957 году увеличили 
валовой сбор сахарной свеклы в три раза по сравнению с 1953 
годом и на 73 процента против 1956 года, государственный план 
сдачи сахарной свеклы выполнили на 141 процент.

Преодолевая трудности, вызванные неблагоприятными погод
ными условиями для развития хлопчатника и маловодьем, кол
хозники, колхозницы, работники МТС и совхозов и специали
сты сельского хозяйства хлопкосеющих республик вырастили 
хороший урожай и обеспечили выполнение плана заготовок 
хлопка-сырца в целом по стране к 1 января 1958 года. Собра
но по 20,8 цнт. хлопка-сырца с гектара посева. По сравнению 
с 1955 годом заготовлено хлопка-сырца больше на 334 тыс. 
тонн. Выполнили установленные планы заготовок хлопка-сыр
ца труженики сельского хозяйства Узбекской ССР, Таджикской 
ССР, Туркменской ССР, Азербайджанской ССР, Киргизской ССР 
и Казахской ССР. В этих республиках выполнены также планы 
заготовок каракуля и шелкококонов.

Неплохих результатов в 1957 году достигли дакже льноводы 
н коноплеводы, которые вырастили хороший урожай льна и ко
нопли, организованно ведут первичную обработку тресты и сда
чу государству волокна и семян льна-долгунца и конопли. Го
сударству сдано льноволокна на 22  процента, а пеньки почти 
в два раза больше, чем за соответствующий период 1956 года. 
Многие области, края и республики в 1957 году вырастили хо
роший урожай картофеля, овощей, плодов, винограда.

Цроведенные партией и правительством крупные экономиче
ские и организационные меры по крутому подъему всех отрас
лей сельского хозяйства, увеличению производства зерна и 
укреплению кормовой базы обеспечили подъем животноводства 
в стране.

Поголовье крупного рогатого скота по состоянию на 1 января 
1958 года в колхозах и совхозах по сравнению с прошлым го
дом увеличилось на 4 миллиона 600 тысяч, коров —  на один 
миллион. Поголовье свин:й увеличилось на 5 миллионов 900 ты
сяч, овец —  на 9 миллионов 400 тысяч голов.

Наряду с ростом поголовья скота достигнуто значительное 
повышение продуктивности животноводства, увеличено произ
водство молока, мяса, шерсти и других продуктов.

В  1957 году в самых народных глубинах —  в бригадах, в 
колхозах, совхозах родилась инициатива в ближайшие годы до
гнать США по производству животноводческих продуктов на 
душу населения и тем самым сделать крупный шаг вперед в 
деле дальнейшего подъема материального благосостояния наше
го народа. Инициатива передовых колхозов была поддержана 
Центральным Комитетом КПСС и вылилась в действительно все
народное, охватившее миллионы людей соревнование. В него 
включились все колхозы, совхозы и МТС, районы, области, края, 
все союзные республики. Ход соревнования показывает, что у 
тружеников советской деревни слова не расходятся с делом. 
Многие колхозы, совхозы и целые районы сообщают, что они 
успешно выполняют обязательства —  получить на сто гекта
ров сельскохозяйственных угодий мяса по 10 0  и больше цент
неров и молока по 400— 500 центнеров.

Колхозы Чадыр-Лунгского района Молдавской ССР, Крыжо- 
польского п Винницкого районов Винницкой области, Марьин
ского района Сталинской области выполнили свои обязатель
ства по производству мяса на сто гектаров сельскохозяйствен

ных угодий и получили по 70— 100 центнеров мяса и по 280—  
350 центнеров молока, или уже в 1957 году в 2— 3 раза уве
личили производство этих продуктов. Колхоз им. Карла Маркса 
Крыжопольского района Винницкой области получил в 1957 го
лу на сто гектаров земельных угодий по 136 центнеров мяса и 
по 397 центнеров молока, колхоз им. Буденного Березовского 
района Одесской области —  по 120 центнеров мяса и по 450 
центнеров молока, колхоз имени Ильича Киево-Святашипского 
района —  по 100 центнеров мяса и по 425 центнеров молока, 
колхоз села Калиновка Хомутовского района Курской области—  
по 10 2  центнрра мяса и по 280 центнеров молока, колхоз имени 
Коминтерна Мичуринского района Тамбовской области'—  по 
102 центнера мяса и по 263 центнера молока, колхоз имени 
Ленина Вурнарского района Чувашской АССР —  по 115 цент
неров мяса и по 301 центнеру молока.

Это свидетельствует о реальпости поставленной задачи, о 
больших возможностях и резервах, имеющихся в нашем сель
ском хозяйстве.

Благодаря самоотверженному труду колхозников, рабочих сов
хозов и специалистов сельского хозяйства успешно решается 
поставленная январским (1955 г.) Пленумом ЦК КПСС задача 
увеличить в 1960 году по сравнению с 1954 годом производ
ство молока в целом по стране в 2 раза. За последние три года 
колхозы и совхозы увеличили производство молока почти в два 
раза, в том числе колхозы и совхозы РСФСР— в 1.9 раза. Бе
лорусской ССР —  в 2.2. Украинской С С Р в  2.3. Молдавской 
ССР —  в 2,7 раза. В целом по всем категориям хозяйств про
изводство молока за этот период увеличилось на 43 процента.

Январский Пленум ЦК КПСС 1955 года принял решение в 
течение 6 лет, то есть в 1960 году, увеличить удои молока в 
среднем от одной коровы в колхозах не менее чем до 1.700 ки
лограммов. Это задание перевыполнено, и притом не за 6 лет, 
а всего за 3 года. Средний удой от одной фуражной коровы в ' 
колхозах составил в 1954 году 1.072 килограмма, а в 1957 го
ду —  1.858 килограммов. Это крупное достижение наших колхо
зов вызывает у советских людей большое удовлетворение.

Совхозы получили в 1957 году в среднем от одной коровы 
около 2.700 килограммов при задании на 1960 год по 3.100 ки
лограммов молока.

Наиболее высокого уровня производства молока на 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий достигла колхозы и совхо
зы Московской. Ленинградской. Калининградской, Черновицкой. 
Харьковской. Черкасской. Киевской и Винницкой областей, Лат
вийской ССР и Эстонской ССР.

Рост производства молока и значительное повышение удельно
го веса колхозного и совхозного животноводства позволили уве
личить заготовки молока в стране. В решениях январского Пле
нума ЦК было предусмотрено, что заготовки молока в 1960 году 
должны увеличиться по сравнению с 1954 годом не менее чем 
в 1,8 раза. Это задание также выполнено не за 6 лет. а за три 
года.

По всем категориям хозяйств в стране в 1954 году было заго
товлено и закуплено молока 11,3 миллиона тонн, а в 1957 го
ду —  20,5 миллиона тонн, или на 81 процент больше, чем в 
1954 году.

Высокие темпы, взятые колхозами и совхозами в развитии 
молочного животноводства, дают полную уверенность в том, что 
по производству молока на душу населения мы имеем все воз
можности догнать США уже в 1958 году.

В молочном животноводстве у нас имеются еще большие ре
зервы. Об этом свидетельствуют успехи областей и республик, 
увеличивших производство молока за один год на 30— 40 и бо
лее процентов. Тульская область в недавнем прошлом была одной 
из отстающих по производству молока в Российской Федерации 
и получала в колхозах в среднем от одной коровы в 1954 году 
всего лишь 1.100 килограммов молока. За 1957 год надои молока 
от коровы достигли здесь 2.727 килограммов. За прошлый год 
областью сдано и предано государству молока на 125 тысяч 
тонн, или в 2,5 раза, больше, чем за 1954 год, и на 28 процен
тов больше, чем было сдано в 1956 году.

Успешно выполняют свои обязательства рязанские животно
воды. В истекшем году получен удой молока от коровы в колхо- 
зах_ по 3.200 килограммов. Удой увеличился по сравнению с
1956 годом на 600 килограммов, а против 1953 года —  на 1.800 
килограммов. В совхозах области получен удой в среднем от ко
ровы по 3.642 килограмма, или больше против 1956 года на 
360 килограммов.

За прошлый год колхозы и совхозы Литовской ССР увеличили 
производство молока на 49 проц.. Белорусской ССР— на 40 проц., 
Узбекской^ССР —  на 33 проц., Туркменской ССР —  на 32 проц., 
Волынской области —  на 42 проц., Удмуртской АССР— на 
44 проц.. Киевской, Тернопольской и Калужской областей —  
на 40 процентов.

Авеличилось также и производство мяса, особенно свинины. 
При этом наибольшее увеличение производства мяса достигну
то на А'краине, в Молдавии и в Литве. Но сравнению с 1956 го
дом колхозы и совхозы Украины произвели больше мяса на 
30 процентов, а свинины —  на 36 процентов, сняли с откорма 
почти^5 миллионов свиней и откармливают более 3 миллионов 
свиней. На 100 гектаров сельскохозяйственных угодий произве
дено мяса в живом весе 30 центнеров, или на 7 центнеров боль
ше, чем в 1956 году. За 1957 год на 100 гектаров пашни кол
хозы и совхозы Украинской ССР получали свинины 17 центне
ров, а колхозы и совхозы Виннппкой, Сталинской, Харьковской, 
Киевской и Черкасской областей по 20— 23 центнера. *

В колхозах и совхозах Молдавской ССР за один только год 
производство мяса выросло более чем в два раза. При этом важ
но отметить, что этот рост достигнут как за счет свинины, так и 
за счет говядины, которой получено за 1957 год в два с лишним 
раза больше против 1956 юда.

В Российской Федерации больших успехов по производству 
мяса достигли колхозы и совхозы Краснодарского края. За 1957 
год здесь производство мяса увеличилось на 38 процентов, а 
свинины—-на 66 процентов. На сто гектаров сельскохозяйствен
ных угодий получено мяса по 36 центнеров.

В 1957 году лучше, чем в прошлые годы, в колхозах и совхо
зах страны был организован нагул и откорм крупного рогатого 
скота. С откорма и нагула снято почти на 1 млн. голов больше, 
чем в 1956 году, повысился средний сдаточный вес одной голо
вы, что позволило сократить сдачу в мясопоставки молодняка те
кущего года рождения. Это положительно сказалось на увеличе
нии ресурсов мяса в стране и создало предпосылки для резкою 
увеличения производства и заготовок говядины в последующие 
годы.

В результате роста производства колхозы и совхозы увели
чили сдачу и продажу мяса государству. Досрочно, к 1 декабря
1957 года, выполнен в целом по стране годовой план заготовок 
и закупок мяса. Заготовлено а закуплено скота в стране за 
1957 год на 550 тыс. тонн, или на 12 процентов, больше, чем 
за 1956 год. В Акраинскон ССР в 1957 году заготовлено и за
куплено мяса больше, чем в 1956 году, на 27 процентов. Литов
ской ССР —  на 45 процентов. Молдавской ССР —  на 69 про
центов.

Досрочно выполнили годовой план заготовок и закупок скота 
труженики Российской Федерации. По сравнению с 1956 годом 
заготовлено мяса больше на 238 тыс. тонн. Значительно увели

чили производство и больше сдали мяса государству Краснодар
ский и Ставропольский края. Смоленская. Белгородская, Омская, 
Ростовская. Калининградская. Куйбышевская. Ленинградская, 
Калужская. Курганская и Иркутская области.

Авеличение производства и заготовок мяса в стране достиг
нуто прежде всегз там. где было уделено должное внимание раз
витию свиноводства, нагулу и откорму крупного рогатого скота 
и овец.

Изч итогов борьоы колхозов. МТС и совхозов за увеличение 
производства мяса можно сделать следующий вывод: в 1957 го
ду достигнуты серьезные успехи в производстве мяса и созданы 
предпосылки для значительного наращивания темпов в насту
пившем году. Этот год показал также, что при более полном 
использовании имеющихся резервов многие районы страны в 
течение года могут увеличить производство мяса на 30— 40 и 
более процентов и таким образом внести решающий вклад в до
стижение общенародной задачи —  в-ближайшие годы догнать 
США по производству мяса на душу населения.

Но было бы ошиоочным переоценивать наши успехи в произ
водстве мяса. Несмотря на достигнутые»результаты. производ
ство мяса еще серьезно отстает от потребностей в нем. спрос 
населения на мясо и мясные продукты удовлетворяется не пол
ностью. ЦК КПСС и Совет Министров считают, что задача даль
нейшего. еще более быстрою увеличения производства мяса яв
ляется сейчас одной из наиболее важных в сельском хозяйстве. 
Из этого выдекает необходимость развернуть настойчивую борь
бу за использование имеющихся резервов, которых у нас так 
много.

Для подтверждения достаточно привести данные о производ
стве и сдаче мяса в двух соседних областях— Омской и Ново
сибирской. которые имеют примерно одинаковые условия. Ом
ская область за 1957 год по сравнению с 1956 годом увеличила 
сдачу мяса государству^ на 19.2 тыс. тонн, или на 37 процентов, 
в то время как Новосибирская область за тот же срок уменьши
ла сдачу мяса государству на 3,8 тысячи тонн, или на 7 про
центов. В Омской области производство мяса на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий больше в 1.6 раза, чем в Ново
сибирской области.

Нем объяснить подобные факты? Очевидно, тем. что партий
ные, советские и сельскохозяйственные органы, руководители 
колхозов, МТС и совхозов Новосибирской области не занимаются 
по-настоящему развитием свиноводства и откормом свиней, 
не.уделяют должного внимания сохранности поголовья, нагулу и 
откорму крупного рогатого скота.

Не чем иным, как недостаточным вниманием к делу развития 
свиноводства, плохой организацией откорма а нагула скота, 
нельзя объяснить уменьшение производства и сдачи мяса госу- 
дарству в 1957 году против 1956 года в Казахской ССР. Армян
ской ССР. Вологодской. Архангельской. Ярославской. Костром
ской, Пермской и Томской областях.

После известного письма ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
по вопросам развития овцеводства колхозы и совхозы увеличи
ли поголовье овец, производство и заготовка шерсти. За 1957 год 
поголовье овец возросло на 9.4 миллиона, заготовлено шерсти 

ГЬ1С?ЧИ центнеров, или на 14 процентов, больше, чем за 
1956 год. Благодаря принятым мерам по улучшению породно
сти овец за последние три года увеличились заготовки наиболее 
ценной тонкой и полутонкой шерсти. Особенно значительного 
прироста поголовья овеп и производства шерсти добились колхо
зы и совхозы Ставропольского края, Читинской. Ростовской 
Херсонской и ряда других областей. Казахской ССР и Киргиз
ской ССР.

Необходимо также отметить положительные результаты в раз
литии птицеводства. Поголовье птицы в колхозах и совхозах за

•/л увеличилось на 8,7 миллиона голов, заготовлено яиц 
на 30 процентов больше, чем в 1956 году. Во многих колхозах 
и совхозах Российской Федерации. Украины. Белоруссии. Казах
стана оольше стали уделять внимания разведению водоплаваю
щей птицы. Замечательную инициативу в этом деле проявили 
колхозы Сталинской области, которые в 1957 году вырастили в 
сдали на мясо около 6 миллионов голов птицы. Колхозы Одес
ской области, используя плавни Днестра. Дуная и приморские 
заливы, вырастили в 1957 году на мясо около 2 миллионов 
уток. Колхозы и совхозы Каневского района Краснодарского края 
вырастили в этом году 530 тысяч уток. Колхоз имени Сталина 
этого района откормил 150 тысяч уток и сдал государству 
180 тонн птичьего мяса, или по 50 центнеров на 100 гектаров 
посевов зерновых культур.

Центральный Комитет КПСС а Совет Министров СССР счи
тают, что успехи в развитии животноводства и увеличении 
производства мяса и молока в стране стали возможными в ре
зультате большой работы, проведенной партийными, советскими 
и сельскохозяйственными органами, колхозами. М'ГС и совхо
зами по укреплению кормовой базы, по значительному увеличе
нию производства кукурузы. Можно без преувеличения сказать, 
что во многих областях, в том числе и в Сибири, кукуруза за
воевала положенное ей место.

Особенно большую роль сыграла кукуруза в росте производ
ства сочных кормов для животноводства. Если в 1953 году кол
хозы и совхозы заготовили около 32 миллионов тонн силоса, то 
в истекшем году —  около 90 миллионов тонн, пли в среднем по I тонн на корову. Больше, чем в прошлом году, заготовлено 
концентрированных и грубых кормов Все это создает благо
приятные условия для зимовки скота и увеличения продукции 
животноводства

Практика колхозов и совхозов за последние годы подтвердила, 
что кукуруза, особенно на силос, во всех зонах страны дает 
самое большое количество кормов с одного гектара посева. Об 
этом убедительно свидетельствует опыт многих сотен колхозов 
и совхозов, демонстрировавших осенью 1957 года на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке свои замечательные результаты. 
Вот некоторые из них. Колхоз деревня Бузина Нрбцтскою рай
она Свердловской области на площади 20.5 гектара собрал уро
жай кукурузы на силос по 1.548 центнеров с гектара. Колхоз 
имени Кирова Барановского района КуетанаПской области на 
площади 18 юктаров вырастил урожай зеленой ма^ы кукурузы 
по_1.090 центнеров с гектара. В колхозе «Заря» Вильнюсского 
района Литовской ССР полечен урожай кукурузы на силос с пло
щади 25 гектаров по 902 центнера с гектара. Колхоз «Пахарь» 
Серпуховского района Московской области с 5(1 гектаров полу
чил урожай зеленой массы кукурузы по 500 центнеров с гекта
ра Однако многие нерадивые руководи|ели колхозов. МТС. сов
хозов и даже отдельных областей и республик продолжают пре
небрежительно относиться к этой ценной кормовой культуре и 
тем самым сдерживают рост производства продуктов животно
водства.

В колхозах и совхозах Орловской области в 1957 году куку
рузы было посеяно 236 тысяч гектаров. Надлежащего ухода 
за этой культурой не было. Обработка посевов кукурузы прове
дена менее чем на половине площади. В результате значитель
ная часть ее посевов погибла. На силос убрано только 46 тысяч 
гектаров и заложено кукурузного силоса всего лпшь по 2.6  тон
ны на корову. Между тем. в этой же области имеется немало 
колхозов и совхозов, которые благодаря хорошему ухбду ежегод
но получают высокие урожаи кукурузы. Колхоз имени Чапаева 
Глазуновского района в прошлом году с каждого из 1 2 0  гекта

ров посева кукурузы получил зеленой массы по 299 центнеров 
и на каждую корову заложил кукурузного силоса по 1 2  тонн.

Плохо также обстоит дело с производством кукурузы в кол
хозах и совхозах Гродненской области Белорусской ССР. Здесь 
в результате неудовлетворительного ухода за кукурузой получен 
низкий урожай зеленой массы и заложено кукурузного силоса 
только по 2,1 тонны на корову. На значительных площадях по
севы кукурузы погибли. В то же время в колхозе им. Ленина 
Волковысского района и в ряде других колхозов области выра
щивают по 400 и более центнеров с гектара зеленой массы 
кукурузы.

За истекший год проделана большая работа по сокращению за
трат труда и средств и снижению себестоимости производимой 
сельскохозяйственной продукции. Колхозы, совхозы и МТС ста
ли экономнее, правильнее и разумнее использовать средства на 
капитальное строительство и производственные затраты, бо
роться за то, чтобы на каждый затраченный рубль быстрее по
лучить отдачу и создать условия для расширенного воспроиз
водства. С каждым годом в нашей стране все меньше и меньше 
становится экономически слабых, отстающих колхозов. С ро
стом доходов в колхозах повышаются и выдачи денег колхоз
никам на трудодни. В колхозах значительно окрепла дисципли
на, улучшилась организация труда. Систематически укрепляет
ся состав руководящих кадров колхозов и совхозов.

Знаменательным событием в жизни колхозов и совхозов в 
1957 году было то. что в полеводческие бригады и ва живот
новодческие фермы пришло много комсомольцев и молодежи. 
Уже не редкость, когда и в животноводстве и в полеводстве ра
ботают девушки и юноши, окончившие десятилетку и поступив
шие заочно в высшие учебные заведения. Только на животновод
ческих фермах колхозов и совхозов страны работает более 
500 тыс. комсомольцев и молодежи.

Комсомольцы и молодежь с большим энтузиазмом включились 
в бчрьбу за резкое увеличение производства сельскохозяйствен
ной продукции в колхозах и совхозах. Необходимо, чтобы пар
тийные в комсомольские организации, руководители колхозов и 
совхозов окружили повседневным вниманием и заботой каждого 
юношу и девушку, пришедших в бригады и на фермы, помогли 
бы им в освоении передового опыта и достижений сельскохо
зяйственной науки, а также в организации культурного отдыха 
и быта.

Итоги 1957 года показывают, что наше сельское хозяйство 
находится на крутом подъеме. Созданы прочные основы для 
дальнейшего еще более значительного роста производства про
дуктов земледелия и животноводства, для успешного решения 
выдвинутой тружениками сельского хозяйства задачи —  догнать 
в ближайшие годы Соединенные Штаты Америки по производ
ству продуктов животноводства на душу населения. Теперь де
ло за нами, за нашей организованностью и настойчивостью. 
Сейчас в колхозах и совхозах приступают к подведению итогов 
прошедшего сельскохозяйственного года. При проведении этой 
работы надо сосредоточить внимание на максимальном выявле
нии и использовании наших резервов, на повышении качества 
сельскохозяйственных работ и интенсивности сельского хозяй
ства.

За последние годы государство вложило значительные сред
ства в сельское хозяйство, оснастило его богатой техникой. К на
чалу 1958 года в МТС и совхозах страны имеется около 
1.700 тыс. тракторов (в 15-сильном исчислении), свыше 
450 тыс. зерновых комбайнов и много других сельскохозяйствен
ных машин. Надо теперь только правильно использовать все эти 
колоссальные материальные ресурсы. Надо со всей резкостью 
выступать против расточительного использования государствен
ных средств, сделать так, чтобы каждый работник, занятый в 
сельском хозяйстве, стремился не производить ненужных затрат, 
добиваясь максимального использования тех возможностей, ко
торыми располагает наше сельское хозяйство. Чем лучше и пол
нее мы будем использовать технику, тем скорее окупятся сред
ства, вложенные государством в сельскохозяйственные машины, 
ниже будет себестоимость продукции и выше доходы, тем больше 
у нашего государства будет появляться возможностей к даль
нейшему улучшению материального благосостояния тружеников 
промышленности и сельского хозяйства.

ЦК КПСС и Совет Министров Союза ССР считают необходимым 
обратить внимание колхозников и колхозниц, работников МТС и 
совхозов, партийных, советских и сельскохозяйственных орга
нов на следующие вопросы, которые предстоит решить в 1958 
году.

Всемерно развивая производительные силы страны, партия и 
правительство постоянно обращают внимание всех работников 
сельского хозяйства па экономическую сторону организации про
изводства с тем, чтобы систематически повышать производитель
ность труда и уменьшать издержки производства. В. И. Ленин 
указывал, что «...повышение производительности труда состав
ляет одну из коренных задач, ибо без этого окончательный пере
ход к коммунизму невозможен». (Соч., т. 29, стр. 93).

Наше крупное социалистическое сельскохозяйственное произ
водство обеспечивает резкое повышение производительности тру
да как в земледелии, так и в животноводстве и дает возможность 
систематически снижать затраты труда и средств на единицу 
производимой в сельском хозяйстве продукции. Поэтому внима
ние всех работников йельского хозяйства должно быть привле
чено к Экономической стороне организации производства, к во
просам дальнейшего повышения производительности* труда и 
снижения себестоимости сельскохозяйственной продукции.

Здесь таятся наибольшие резервы социалистического сель
ского хозяйства. Вдумайтесь, товарищи, в следующие факты.

В 1956 и 1957 годах в ряде МТС в опытном порядке про
водилась работа по комплексной механизации отдельных отрас
лей сельского хозяйства с применением наиболее целесообраз
ного набора машин. При уборке зерновых культур в колхозе 
«Иртыш» Серебрянской МГС Омской области получены такие 
результаты:

П ЕРВЫ Й  ВАРИ А Н Т 
Н А БО РА  М АШ И Н

прицепные комбайны 
(С-6) -  5

тракторы (ДТ-54) — 8 
лафетные жатки

(ЖР-4.Э) — 3
Кадры 

комбайнеры — 5
пом. комбайнеров — 5 
трактористы — 8 
машинисты лафет

ных жаток

ВТОРОЙ ВА РИ А Н Т  
Н А БО РА  М АШ И Н

самоходные комбайны 
(2 шт. СК-3 и 
1 шт. С-4М) — 3

жатка безлафетная 
(ЖБ-4.9) — 1

— 3
копнильщики —  10

31 чел.Всего, 
убрано за 24

рабочих дня — 1 1 1 0  га 
урожай с 1  га —  18 цнт
выработано на одно

го рабочего — 36 га
648 цнт

трактор «Бела
русь»

Кадры
комбайнеры
тракторист

— 1

Всего — 4
— 1006 га
— 18 цнт
—  250 га

4500 цнт
(Окончание на 2-й стр| 1 .-6. оаТ I 
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Как видно из этих данных, при применении более совершен
ных комбайнов СК-3 и безлафетных жаток ЖБ-4.9. а также луч
шей организации их использования затраты труда сократились 
в 7 раз. Это достигнуто, главным образом, за счет того, что 
была применена раздельная уборка урожая и при раздельной 
уборке самоходные комбайны показали себя более производи
тельно. чем прицепные. Сейчас промышленность приступила к 
производству комбайнов СК-3 и жаток ЖБ-4.9 и сельское хо
зяйство будет оснащаться этими машинами.

В настоящее время для возделывания 100 гектаров кукурузы 
требуется 25— 30 человек. В то же время опыт Ново-Усмав- 
ской МТС Воронежской области показывает, что в 1956 году 
два механизатора, имевшие в своем распоряжении трактор «Бе
ларусь». сеялку для квадратно-гнездового посева кукурузы с 
механическим диагональным переносом мерной проволоки, на
весной культиватор, силосоуборочный комбайн, провели весь 
комплекс работ по возделыванию и уборке кукурузы на площа
ди 130 гектаров и получили на этом участке урожаи по 
З г э  центнеров зеленой массы с гектара. В 1957 году ими же 
был обработан участок кукурузы площадью 198 гектаров и. не
смотря на неблагоприятные погодные условия, получев урожай 
по 250 центнеров зеленой массы кукурузы с гектара.

Есть много подббных примеров в самых различных областях 
производства. Важно, чтобы в каждом колхозе, каждой МТС и 
в каждом совхозе были продуманы конкретные меры по повы
шению производительности труда, снижению затрат труда на 
единицу продукции, увеличению доходов колхозов в колхоз
ников.

Дальнейшее повышение урожайности всех сельскохозяйствен
ных культур является главной задачей в земледелии. Нам необ
ходимо и впредь увеличивать производство зерна, не ослаблять 
внимания в освоению целинных и залежных земель. Важно под
черкнуть. что колхозы. МТС в совхозы должны проводить эту 
работу, не требуя от государства дополнительно техники, т. е. 
ва счет лучшего использования имеющихся тракторов, комбай
нов и других машин. Как известно, за последние 2— 3 года зна
чительное количество техники направлялось в районы освоения 
целинных я залежных земель. Поэтому области Казахстана. 
Западной Сибири, Урала и Поволжья имеют большие возможно
сти за счет улучшения использования техники осваивать новые 
земли и расширять посевные площади зерновых культур.

До сих пор расширение посевных площадей у нас велось в 
основном за счет целинных в залежных вемель в Казахстане. 
Сибири, на Урале, в Поволжье. И это было правильно. Теперь, 
однако, пришло время поставить задачу максимального исполь
зования всех вемель в каждом колхозе и совхозе страны. Если 
тщательно изучить, в этом отношении возможности колхозов и 
совхозов, то можно в в других районах найти под пашню сотня 
тысяч, а может быть, и несколько миллионов гектаров земель.

Повышение урожайности может быть осуществлено лишь на 
базе подъема культуры земледелия. Высокая культура земле
делия складывается из конкретных элементов. На некоторые из 
апх ЦК КПСС и Совет Министров СССР обращают особое внима- 
шие работников сельского хозяйства. Надо, чтобы специалисты 
вместе с руководителями колхозов разобрались с севооборотами, 
рекомендовали каждому колхозу агрономически и экономически 
обоснованное чередование культур. Не следует ожидать по этому 
поводу каких-то директив сверху. Необходимо также разобрать
ся в каждом колхозе и совхозе с семеноводством, изыскать воз
можности для максимального расширения посевов наиболее уро
жайных. районированных в данных условиях сортов зерновых 
и других культур.

Надо, чтобы каждый райоя. а в районе каждый колхоз и сов
хоз, на основе учета всех возможностей и резервов, имел проду
манный план развития всех отраслей сельскохозяйственного про
изводства на длительный период. В плане надо предусмотреть 
темпы роста производства всех видов сельскохозяйственной про
дукции по годам. При этом надо обеспечить, чтобы колхозы и 
колхозники действительно использовали предоставленное им пра
во свободного планирования, совершенствовали структуру оо- 
севных площадей с тем, чтобы производить максимальное коли
чество продукции с каждого гектара земли, правильно подобрать 
и расставить людей, которые бы решительно боролись за повы
шение культуры земледелия, 8а повышение урожайности и обес
печили бы значительное увеличение производства сельскохо
зяйственной продукции и резкое снижение ее себестоимости.

Большим неиспользованным резервом для увеличения произ
водства сельскохозяйственной продукции и особенно кормов в 
районах с достаточным увлажнением являются земли, отводи
мые под пары. ЦК КПСС и Совет Министров СССР не раз указы
вали на экономическую целесообразность использования парово
го поля под посевы рано убираемых культур, как ранний карто
фель, вико-овсяные смеси, рожь на сено и выпас, кормовой лю
пин и другие. Это дает возможность колхозам и совхозам полу
чать дополнительно большое количество сельскохозяйственной 
продукции, не рискуя урожайностью будущих лет. Можно еще 
привести много примеров, подтверждающих правильность и це
лесообразность этого мероприятия. Так, колхоз имени Гастелло 
Минской области в изобилии производит зеленые корма на заня
тых парах. В 1957 году здесь было использовано 400 гектаров 
паров под посевы кукурузы, люпина в других кормовых куль
тур, что дало 1 0  тыс. тонн высокопвгательного сочного корма. 
Колхоз имени Октябрьской революции Кунцевского района Мо
сковской области в 1957 году в занятых парах сеял ранний 
картофель, вику с овсом, кукурузу и другие культуры и полу
чил дополнительно по 2.640 кормовых единиц с гектара. В кол
хозах этого района почти все пары являются занятыми. Получая 
дополнительно большое количество продукции с этих площадей, 
колхозы в_то же время собирают высокие урожаи озимых куль
тур. В 1957 году колхозы района получили по занятым парам 
урожайность озимых культур по 18.6 центнера с гектара.

Однако во многих районах увлажненной зоны недооценивают 
занятые пары в плохо используют пахотные земли В районах 
нечерноземной зоны РСФСР. Полесья Украины, в Белорусской 
ССР. Литовской ССР, Латвийской ССР я Эстонской ССР в 
1957 году было пашни в обработке свыше 30 млн. гектаров, из 
них более 5 млн. гектаров находилось под гак называемыми чи
стыми парами. Если бы эту площадь использовать под посевы 
люпина, раннего картофеля и л и  в и к о - о в с я н о й  и горохово-овся
ной смеси, то колхозы и совхозы получили бы дополнительно 
миллионы тонн сельскохозяйственной продукции.

Наоборот, в зонах с недостаточным увлажнением, таких, на
пример. как районы Казахстана. Сибири. Южного УраЗГа, По
волжья. Юга Украины, где наукой и практикой доказано, что 
для получения высоких и устойчивых урожаев необходимы па
ры. надо вводидь правильные севообороты с черными парами.
В этой зоне черные пары являются главным в борьбе с сорня
ками и в накоплении влаги. Не надо бояться того, что в резуль
тате введения правильных севооборотов с черными парами мо
жет кое-где произойти некоторое сокращение посевных площа
дей зерновых культур, зато валовой сбор зерна безусловно уве
личится ч

Большим резервом увеличения валовых сборов зерна являет
ся борьба с потерями урожая при уборке зерновых культур.
В связи с Э1 ич ЦК КПСС.и Совет Министров СССР еще раз на
поминают работникам сельского хозяйства о необходимости в 
самых широких размерах применить в 1958 году раздельную 
уборку хлебов. Сельское хозяйство теперь достаточно оснашено 
машинами для проведения уборки урожая этим прогрессивным 
способом Теперь у нас есть полная возможность в текущем го
ду. как правило, все посевы зерновых культур во всех районах 
страны убирать раздельным способом. Это значительно сократит 
потери урожая и даст кплхоззм и государству дополнительно 
сотни миллионов пудов зерна.

На основе широкого применения передовых приемов агротех
ники и опыта мастеров высокого урожая необходимо в 1958 го
ду обеспечить дальнейшее увеличение производства технических 
культур— хлопчатника, сахарной свеклы, льна-дплгунпа. ко
нопли и других с тем. чтобы полностью удовлетворить потреб
ности перерабатывающей промышленности в сырье.

Необходимо всемерно увеличивать в колхозах и совхозах 
производство картофеля и овощей. Надо понять, что картофель 
является важнейшим продуктом питания для населения, и в то 
же время для многих районов страны картофель должен стать 
одной из главных культур для укрепления кормовой базы 
жипптнонтства.

С ростом материального благосостояния населения резко воз
растет потреблевие плодов, ягод и винограда. Наша страна рас
полагает неисчерпаемыми возможностями для увеличения произ
водства и заготовок этих пенных продуктов. Важной задачей яв
ляется всемерное расширение посадов в колхозах, совхозах и 
на приусадебных участках колхозников, рабочих и служащих 
садов, ягодников и виноградников. Надо коренвым образом улуч
шить уход за садами а виноградниками и повысить их урожай
ность.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР считают необходимым под
черкнуть. что одним из главных условий, обеспечивших колхо
зам и совхозам за короткий срок значительное увеличение по
головья всех видов скота и повышение его продуктивности, яв
ляется укрепление кормовой базы, главным образом, за счет 
широкого внедрения посевов кукурузы. Теперь уже нет необхо
димости доказывать исключительную ценность этой культуры. 
Это со всей очевидностью подтвердилось опытами не отдельных 
колхозов и совхозов, а практикой целых областей, краев и рес
публик.

Задача партийвых, советских и сельскохозяйственных орга
нов заключается в том. чтобы помочь колхозам в увеличении 
производства кукурузы и в получении высоких урожаев этой 
культуры во всех районах страны.

Для выполнения намечевных планов по производству молока 
и мяса нам надо будет иметь сочных кормов в 2— 3 раза боль
ше. чем в прошлом году. И эту задачу можно решить только ва 
счет расширения посевов и. главным образом, повышения уро
жайности кукурузы. Никакая другая культура этой задачи 
решить ве может. В 1958 году получение 30 тонн зеленой массы 
кукурузы с гектара должно считаться средним урожаем во всех 
районах нашей страны.

Это большая государственная задача, от выполнения ко то р ой  
зависит успешное решение всех вопросов развития животновод
ства, увеличение производства молока в мяса в нашей стране.

Наряду с кукурузой надо продолжать настоятельно работать 
над расширением и особенно над повышением урожайности дру
гих кормовых культур, в частности клевера, люцерны, вико- 
овсяной, бобово-овсяной смесей, люпина и других бобовых и 
злаковых культур. Здесь нельзя допускать шаблона, а надо под
ходить к вопросу по-хозяйски, исходя из местных условий а 
конкретной обстановки. Там. где хорошо растут и дают большие 
урожаи клевер, люцерна, тимофеевка, люпин и другие бобовые и 
злаковые травы, надо оказать всяческую помощь колхозам и 
совхозам в расширении посевных площадей, а главное в повы
шении урожайности этих культур.

ПК КПСС и Совет Министров СССР ставят неотложную зада
чу, чтобы, начиная с 1958 года, обязательно иметь во всех кол
хозах и совхозах, кроме специальных откормочных хозяйств, 
собственные корма за счет правильного набора кормовых куль
тур, производство кукурузы, сева, получаемого из бобовых _и 
злаковых травосмесей, силоса из кукурузы и бобовых смесей. 
Надо покончить с таким положением, когда очень многие колхо
зы и совхозы строят свои планы содержания скота на завозных 
кормах. Это не в интересах ни колхозов в совхозов, ни государ
ства. Надо организовать дело так. чтобы в каждом колхозе и 
в каждом совхозе были собственные корма, позволяющие кормить 
скот по полноценным рационам. Такая возможность есть у каж
дого колхоза и совхоза нашей страны.

ЦК КПСС в Совет Министров СССР обращают внимание руко
водителей колхозов. МТС и совхозов, партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов на тс, что для дальнейшего уве
личения производства мяса и молока потребуется значительное 
увеличение поголовья всех видов скота а птицы на 10 0  гекта
ров сельскохозяйственных угодий, а не только повышение про
дуктивности животноводства. При этом необходимо максимально 
использовать имеющиеся в каждой республике и области усло
вия для разведевия того или иного вида скота.

Дальнейший рост поголовья скота должев проходить главвым 
образом в колхозах и совхозах, так как практика работы со всей 
убедительностью доказала преимущество ведения крупного хо
зяйства в деле быстрого увеличения производства валовой а то
варной продукции животноводства.

За последние годы многие колхозы и совхозы сосредеточава
ли внимание главным образом на повышении удоев от каждой 
коровы и за счет этого увеличивали производство молока. Это 
стремление правильное. Надо и в дальнейшем повышать интен
сивность животноводства, увеличивать удои. Но надо, чтобы 
колхозы а совхозы ве только дэбивались роста удоев, во и по
вышения жирности молока. Надо учитывать ее только количе
ство молока, полученного от коровы, но ввести учет и жирности 
молока, знать, какое количество жира получается, с тем чтобы 
за счет повышения жирности молока увеличить продуктивность 
молочного скота.

Сейчас, когда поставлена вадача полностью удовлетворить 
растущие потребности населения в молоке и молочных продук
тах. нам необходимо и дальше увеличивать валовое производ
ство молока, а этого мы сумеем добиться только при условии, 
если одновременно с повышением продуктивности коров резко 
увеличим их поголовье. Надо отметить, что за последние годы 
поголовье коров росло медленно. При этом в ряде хозяйств, чтобы 
иметь высокие показатели надоя молока от коровы, идут даже 
ва сокращение их поголовья, сдают на мясо коров, которые при 
хорошем кормлевии могут еще дать неплохие удои молока, а 
также приплод.

Необходимо понять, что только за счет повышения удоев 
нельзя обеспечить получение в большинстве колхозов и совхо
зов 300— 400 центнеров молока на 100 гектаров земли. При
шло время по-иному подойти и к оценке успехов республик, 
краев, обласгей, районов, колхозов и совхозов в развитии мо
лочного животноводства. Нельзя считать победителем в сорев
новании только по одному показателю —  надою молока. Победи
тель тот, кто достигает высоких удоев с большим содержанием 
жира в молоке в вместе с тем имеет наибольшее количество ко
ров. а значит, и получает наибольшее количество молока на сто 
гектаров сельскохозяйственных угодий. О том, что в ряде рай
онов страны не ведется должной борьбы за увеличение пого
ловья коров, свидетельствуют такие факты.

В то время как во многих колхозах и совхозах областей Рос
сийской Федерации. Украинской ССР. Молдавской ССР, Бело
русской ССР, Литовской ССР и Узбекской ССР увеличение про
изводства молока в два и более раза за последние три года было 
достигнуто за счет роста удоев на 500— 1.000 килограммов мо
лока на одну корову при одновременном увеличении поголовья 
коров на 20— 40 процентов, в Эстонской ССР. Киргизской ССР, 
Казахской ССР а Армянской ССР количество коров за этот пе
риод почти не увеличилось. В Азербайджанской ССР. Грузин
ской ССР. Латвийской ССР, Туркменской ССР, Таджикской ССР, 
Алма-Атинской, Актюбинской областях рост производства моло
ка шел исключительно за счет увеличения удоев, так как по
головье коров не росло, а даже сокращалось.

Для того, чтобы лучше удовлетворять растущие потребности 
населения в молоке и молочных продуктах, чтобы иметь воз
можность и в последующие годы увеличивать производство мо
лока и мяса, нам необходимо добиться резкого увеличения по
головья коров.

Не во всех районах нашей страны должно быть одинаковое 
количество коров на сто гектаров сельскохозяйственных угодий, 
надо учитывать особенности каждой зоны. На ближайшие 
3— 4 года надо поставить как задачу иметь ва сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий примерно следующее количество 
коров по отдельным зонам: в районах развитого молочного жи
вотноводства, в таких, например, как центральные области 
РСФСР, некоторые области Украины, Белоруссия, Прибалтика, 
20— 25 коров ва сто гектаров сельскохозяйственных угодий.
В Грузии. Азербайджане, Армении, Молдавии надо иметь 
15— 20 коров аа сто гектаров сельскохозяйственных угодий.
В других районах, где имеются особо благоприятные условия 
для развития овцеводства и мясного скотоводства, таких, как 
Казахстан, Киргизия, Узбекистан. Туркмения. Таджикистан, 
Ставропольский край. Оренбургская, Читинская и некоторые 
другие области РСФСР, поголовье молочных коров, видимо, мо
жет быть несколько меньшим.

Правильно поступают те колхозы и совхозы, которые орга
низуют специальные бригады и фермы для выращивания телок, 
создают все условия к тому, чтобы получить хороших молочных 
б о р о в. Надо категорически запретить как бесхозяйственное.

вредное для интересов колхозов и государства дело вабой на
мясо телок, годных для аополиения молочного стада.

Необходимо также помнить, что в мясную проблему нельзя 
решить без резкого увеличения поголовья коров. При увеличе
нии количества корсв мы будем иметь больше молодняка, бу
дем иметь возможность больше стзвить на откорм бычков и уве
личить наши мясные ресурсы Одновременно надо положить ко
нец расточительным, бесхозяйственным, негосударственным по
ступкам. когда во многих колхозах и совхозах молодняк круп
ного рогатого скота сдается на мясокомбинаты в ранвем воз
расте и в истощенном состоянии. Надо установить такой поря
док. чтобы молодняк крупного рогатого скота содержался, в за
висимости от породы, до такого возраста, пока он наиболее ра
ционально использует корма и дает большие привесы. Надо 
прекратить забой молодняка текущею года рождения, а выра
щивать его до двух-, а в отдельных хозяйствах и до трехлетнего 
возраста.

Много молодняка забивается в раннем возрасте в хозяйствах 
колхозников, рабочих и служащих, которые не всегда имеют воз
можность его передержать до более старшего возраста. Сохра
нить эт преждевременного забоя, вырастить и откормить это 
поголовье можно прежде всего путем расширения покупки его 
колхозами я совхозами. Так поступали во многих областях Рос
сийской Федерации и других республик и. в частности, в Мол
давской ССР. Украинской ССР. что дало возможность колхозам и 
совхозам расширить производство говядины и одновременно уве
личить поголовье крупного рогатого скота на фермах.

Надо также помнить, что увеличение поголовья всех видов 
скота решает и задачу накопления большого количества орга
нических удобрений, а эта имеет исключительное значение для 
подъема урожайности всех сельскохозяйственных культур. 
В настоящее время колхозы а совхозы требуют от государства 
все больше а больше минеральных удобрений. В го же время 
многие из них не занимаются накоплением в правильным хра
нением навоза, в котором, как известно, имеются все необхо
димые для растения питательные вещества —  азот, фосфор, ка
лий. Каждый колхоз и совхоз обязаны заниматься накоплением 
навоза, приготовлением компостов. используя для подстилки ско
ту соломенную сечку, торф и т. д. Важно иметь в колхозах и 
совхозах навозохранилища, правильно складывать навоз, с тем 
чтобы не терялись питательные вещества.

В 1958 году нам необходимо резко увеличить производство 
мяса. Этого мы можем добиться прежде всего за счет развития 
свиноводства, позволяющего за один год увеличить производство 
мяса в два и более раза. Колхозы и совхозы Смоленской области 
в 1957 году, ш и р о к о используя молодых свинок для разовых опо
росов. правильво организовав откорм полученного молодняка, 
увеличили производство свинпны в колхозах в 2,6 раза а в 
совхозах —  почти в 2 раза по сравнению с 1956 годом, что дало 
им возможность сдать и продать государству мяса в 1 .8  раза 
больше, чем в 1956 году. При этом колхозы и совхозы области 
значительно сократили затраты на производство свинины в по
лучили большие доходы от свиноводства за счет широкого при
менения лагерного содержания и выпаса свиней на посевах кар
тофеля. В истекшем году доходы колхозов области от свиновод
ства составили соыше 150 млн. рублей, тогда^как в 1956 году 
эти доходы составляли только 36.5 млв. рублей. То. что сделали 
колхозы и совхозы Смоленской области в 1957 году, доступно 
каждой области и республике, если только по-васюящему взять
ся за развитие свиноводства.

Резко увеличивая производство свинины, нам необходимо об
ратить особое внимание на беконный откорм свиней, так как 
жирную свинину и сало употребляет в пищу далеко не каж
дый. а беков —  менее жирвая свинина —  может получить рас
пространение в большинстве районов нашей страны. К тому же 
производство бекова колхозам и совхозам обходится дешевле, 
чем жирной свинины. Поэтому совершенно правильно посту
пают колхозы и совхозы Латвии. Эстонии, Литвы, Московской, 
Новгородской. Тамбовской и Пензенской областей РСФСР, ко
торые уже производят 30— 60 процентов бекона от общего 
количества получаемой ими свинины.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР считают, что, несмотря 
на некоторое увеличение в 1957 г. поголовья овец и производ
ства шерсти, имеющиеся у нас огромные возможности для раз
вития овцеводства дзлеко ее используются и эта очень важная 
отрасль животноводства продолжает оставаться запущенной во 
многих районах страны. Партийным, советским и сельскохозяй
ственным ер1 анам. колхозам. МТС и совхозам надо в короткий 
срок ликвидировать отставание в развитии овцеводства, добить
ся резкого увеличения поголовья овец и производства шерсти. 
Это необходимо сделать для того, чтобы полвее удовлетворять 
потребности трудящихся нашей страны в хороших шерстяных 
тканях. При этом нельзя также забывать, что овцеводство есть 
крупный источник увеличения мясных ресурсов, а во многих 
районах нашей страны баранину предпочитают друтим видам 
мяса.

Больше внимания следует обратить на птицеводство. Это— са
мая скороспелая и выгодная отрасль животноводства, позволяю
щая при небольших затратах труда, кормов и средств в корот
кие сроки получать большое количество высокоценного мяса и 
обеспечить потребности населения страны в яйце. Однако во 
многих колхозах и совхозах птицеводство недооценивается и 
колоссальные возможности для разведения кур и водоплаваю
щей птицы используются еще плохо. Поэтому ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР считают необходимым, чтобы колхозы и сов
хозы в 1958 году имели кур в водоплавающей птипы в 
2— 3 раза больше, чем в 1957 году. Это посильная задача, и 
она может и должна быть успешно решена.

Совершенно незаслуженно недооценивается у нас кролико
водство. Это очень доходная отрасль хозяйства. Многие колхозы 
и совхозы на протяжении ряда лет успешно занимаются кроли
ководством и при небольших затратах получают от него много 
мяса и высокие доходы. Кроме того, ово дает ценные шкурки 
и пух.

Серьезным источником пополнения ресурсов питания в на
шей стране может явиться колхозное и совхозное прудовое ры
боводство. Эта отрасль сельского хозяйства при правильной ее 
организации приносит немалые доходы и не требует больших 
затрат труда. Многие колхозы интенсивно используют пруды 
и водоемы для рыбоводства, получают с каждого гектара водной 
площади по 10— 15 центнеров рыбы и по 7— 10 тысяч рублей 
дохода на каждый гектар зарыбленного пруда.

Теперь, когда вагйе сельское хозяйство находится на крутом 
подъеме, не лишним будет напомнить также о пчеловодстве. 
Мед нам очень необходим. Пчеловодство там. где ово поставле
но хорошо и поручено добросовестным людям, любителям этого 
дела, для хозяйства бывает очень выгодным, приносит большие 
доходы. Пчеловодство также играет большую роль в повыше
нии урожайности плодово-ягодных и других сельскохозяйствен
ных культур. Между тем, эта отрасль сельского хозяйства мно
гими руководителями колхозов и совхозов недооценивается.
• Надо развевать все отрасли сельскохозяйственвого производ
ства с тем, чтобы в ближайшие 2— 3 года мы имели в необ
ходимых количествах буквально все продукты, которые требу
ются для нашего потребителя, для тружеников города и села.

За последние годы в деревне особенно широко развернулось 
строительство животноводческих и других производственных по
мещений. жилых домов, общественно-бытовых построек. Это 
движение заслуживает всяческой поддержка. Нам надо строить 
много, хорошо и дешево. ПК КПСС и Совет Министров СССР 
одобряют инициативу тех колхозов. МТС и совхозов, которые, 
развертывая строительство, ведут в то же время решительную 
борьбу со всякими излишествами в этом деле, широко исполь
зуют местные строительные материалы. Это позволяет на те же 
средства состроить больше жилых домов, животноводческих и 
других помещений. Пора обратить внимание на строительство 
в деревне, там, где для этого имеются соответствующие условия, 
школ-интернатов, детских яслей и садов, родильных домов, 
клубов, пекарен, общественных столовых, бань, домов для пре
старелых.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР счи
тают главным, что должно нам обеспечить успешное решение 
поставленных задач.—  это умение сделать достижения передо
вых людей, передовых колхозов, совхозов. МТС. бригад достоя
нием всех колхозов и совхозов, с тем. чтобы учить людей ва но
вых фактах достижений более интенсивному ведению всех от
раслей сельского хозяйства, умению использовать сельскохо
зяйственную технику с конкретным показом в том колхозе, сов
хозе. МТС. бригаде, опыт 'которого изучается, в чем именно 
заключается передовое и как оно достигнуто.

Работа партийных, советских и сельскохозяйственных орга
нов должна быть направлена на поддержку всего нового, пере
дового. Почему ценное, что накоплено в одном колхозе, ее ста
новится достоянием других? Все дело в слабости организатор
ской работы. У нас нередко партийные организации ограни
чивают свои задачи тем, что призывают подхватывать новое. 
А этого мало. Надо ве только призывать, но и организовывать 
поддержку нового.

Чтобы не было отвлеченном призыва, надо поставить дело 
так. чтобы опыт передовой бригады колхоза стал достоянием 
всех бригад этого колхоза, опыт передового колхоза сделать 
достоянием всех колхозов района, а опыт передового района 
должен быть достоянием всех районов области. Надо, чтобы 
люди знали, в чем заключается передовое той или иной брига
ды. колхоза или района. Для этого надо организовать выезды 
в передовые хозяйства партийных руководителей, председате
лей колхозов, директоров МТС и совхозов, специалистов сель
ского хозяйства, не ограничиваться кратковременным посеще
нием. а подробно разобрать и изучить опыт ведения хозяйства, 
какими путями и методами там достигнуты высокие показате
ли. После такого разбора передового опыта в самом колхозе рай
онным работникам полезно выехать на длительное время в 
определенные колхозы, вместе с колхозниками составить подроб
ный план подъема их хозяйства, предусмотреть в нем. какие 
мероприятия и в какие сроки следует провести, установить, кто 
отвечает за ту или иную работу. Но главное после составления 
плана —  это организация его выполнения а контроль ва тем, 
как практически изо двя в день аретвопяются в жизвь наме
ченные мероприятия. Надо, чтобы колхозники критически от
носились в состоянию дел в колхозе и требовала отчет с каждо
го ва порученную ему работу. Борьба за широкое внедрение в 
производство передового опыта должна состоять в том, чтобы 
от успехов передовиков перейти к общему подъему всего сель
ского хозяйства района, области, республики.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР, каЕ 
и раньше, считают решающим вопросом в аодъеме сельского 
хозяйства —  подбор кадров. Цри общем аодъеме сельского хо
зяйства в страве имеется большая пестрота в уровве производ
ства сельскохозяйственных продуктов по отдельным областям, 
районам, колхозам и совхозам. Эта пестрота объясняется не поч
венно-климатическими и другими объективными условиями, ко
торые. конечно, существуют, но главным образом она объяс
няется уровнем руководства.

При равных почвенно-климатических условиях мы можем 
увидеть в одной области или даже в одном районе совершенно 
разный уровень работы колхозов и совхозов. Это резулыат раз
личного уровня руководства бригадой, колхозом, совхозом, рай
оном.

Поэтому улучшение подбора руководящих кадров как партий
ных. советских, сельскохозяйственных, так и всех людей, от 
которых зависит оринизация работы,, как и раньше, остается 
одной из главных зада .̂

За истекшие четыре года направлены непосредственно в кол
хозы. МТС и совхозы десятки тысяч квалифицированных агро
номов. зоотехников, ветеринаров, инженеров, мелиораторов а 
других специалистов. Свои теоретические знания они уже суме
ли применить аа практике, изучить конкретные условия своего 
участка работы и этим подготовить себя для решения более 
сложных задач. Надо аравильно 4 использовать специалистов 
сельского хозяйства, поднимать их ответственность за поручен
ное дело, больше советоваться с ними. Эти кадры вместе с на
шим золотым фондом —  замечательными практиками —  предсе
дателями колхозов, директорами МТС и совхозов, управляющи
ми отделениями, фермами и бригадирами тракторных и полевод
ческих бригад, способны квалифицированно решать сложные 
задачи в деле руководства сельским хозяйством, в увеличении 
производства продуктов земледелия и животноводства. На эти 
кадры теперь уже можно положиться, зная, что они с умением 
будут решать стоящие перед ними задачи. Теперь есть возмож
ность и необходимость предоставить как можно больше инициа
тивы руководителям и специалистам сельского хозяйства, дав им 
возможность по-настоящему проявлять свои знания и опыт.

Но есть у нас еще и слабые председатели колхозов. Надо по
нять. что выдвижение на пост председателей колхозов наиболее 
талантливых организаторов —  было и остается важной задачей 
в организационном укреплении колхозов. Отсюда следует, что 
укрепление колхозов кадрами— это не какой-то кратковремен
ный процесс, а повседневное, самое насущное дело в руковод
стве хозяйством.

Во многих районах каждой области есть еще отстающие кол
хозы. Нам надо очень много потрудиться, чтобы поднять все 
колхозы и совхозы до уровня передовых. Следует обратить вни
мание ва организационно-хозяйственное укрепление вновь со
зданных совхозов. А для этого необходимо прежде всего улуч
шать организаторскую работу на селе, заботливо воспитывать 
колхозников, звеньевых, бригадиров и председателей колхозов. 
У нас есть еще серьезные недостатки в работе с людьми и осо
бенно с руководящими кадрами колхозов.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР обра
щают особое внимание партийных и советских органов, всех 
сельских коммунистов и комсомольцев на усиление работы с 
колхозниками и,колхозницами, рабочими и работницами МТС и 
совхозов. Советский человек —  подлинный творец наших пла
нов. создатель всех ваших богатств. Мы должны добиваться, 
чтобы каждый колхозник и колхозница чувствовали себя под
ливными хозяевами артельного хозяйства, чтобы они заботи
лись о нем. как о своем самом родном и близком деле. В де
ревне выросла целая армия замечательных’ людей. За выдаю
щиеся достижения в развитии сельского хозяйства тысячи тру
жеников деревни награждены орденами и медалями. Среди них 
передовые колхозники и колхозницы, рабочие и работницы, 
звеньевые, бригадиры, председатели колхозов и директора сов
хозов, агровоыы, зоотехники. Это могучая сила. Если партий
ные организации с большой любовью будут относиться к каж
дому труженику, поощрять его. шире привлекать в решению 
вопросов развития колхозного и совхозного производства* то 
творческая жизнь деревии поднимется на еще большую высоту. 
А это одно из решающих условий осуществления планов раз
вития сельского хозяйства.

Осуществление больших задач, стоящих перед колхозами. МТС 
и совхозами в 1958 году, требует напряженной работы. Необ
ходимо образцово подготовиться в весеннему севу, хорошо про
вести зимовку скота. Партийные организации, советские и сель
скохозяйственные органы должны обратить особое внимание на 
обучение кадров, ремонт техники, очистку и хранепие семян 
и другие важнейшие вопросы текущей работы.

Товарищи колхозники и колхозницы, рабочие МТС и сов
хозов. партийные, советские и сельскохозяйственные работни
ки! Центральный Комитет Коммунистической партии Советско
го Союза и Совет Министров Союза ССР. обращаясь к вам с на
стоящим письмом, надеются, что вы приложите все усилия к 
тому, чтобы в 1958 году добиться новых крупных успехов в 
дальнейшем подъеме всех отраслей сельского хозяйства, в борь
бе за решение выдвинутой тружениками сельского хозяйства за
дачи —  догнать в ближайшее время Соединенные Штаты Аме
рики по производству мяса, молока и масла на душу населения.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР выра
жают твердую уверенность в том. что славное колхозное кре
стьянство. щ;е труженики социалистического сельского хозяй
ства будут и впредь самоотверженно бороться за увеличение 
производства всех продуктов сельского хозяйства в внесут свой 
достойный вклад в достижение изобилия продовольствия для на
селения и сырья для легкой промышленности.

Центральный Комитет Коммунистической партии Совет Министров
Советского Союза Союза ССР
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X X I I  съезд;
Г р  у

к о м со м о л а ,
з л и

21 января X X II съезд Ленинского 
Коммунистического Союза Молодежи 
Грузни продолжал работу.

На утреннем заседании в прениях 
по отчетным докладам ЦК ЛКСМ Гру
зии и Ревизионной комиссии высту
пили: секретарь Аджарского област
ного комитета комсомола тов. Д. Бол- 
квадзе. ученый секретарь Академии 
наук Грузинской ССР тов. С. Дурми- 
шидзе, помощник начальника полит
управления Закавказского военного 
округа по комсомольской работе тов. 
Н, Федулаев, министр просвещения 
Грузинской ССР тов. Г. Джибладзе. 
секретарь Душетского райкома ком
сомола тов. 3. Дудаури.

Под звуки бодрого марша, с звон
кой пионерской песней в зал входят 
пионеры. От имени тысяч своих 
сверстников, от имени всех юных 
ленинцев Грузии они передают пла
менный пионерский привет делега
там съезда и в их лице всему Ленин
скому комсомолу, которому партия 
поручила воспитание подрастающе
го поколения.

В возобновившихся прениях после

перерыва приняли участие поэт тов. 
И. Нонешвили, секретарь Юго-Осе
тинского областного комитета комсо
мола тов. У. Ханикаев, председатель 
комитета по Физической культуре и 
спорту при Совете Министров Гру
зинской ССР тов. Г. Сихарулидзе, 
секретарь Цагерского райкома ком
сомола тов. Д. Сванидзе, секретарь 
комитета комсомола Кутаисского ав
томобильного завода имени С. Ор
джоникидзе тов. Г. Лобжанидзе.

От имени комсомольцев и всей мо
лодежи братской Армении съезд при
ветствовала секретарь ЦК ЛКСМ Ар
мении тов. Д. Асратян.

С речью на съезде выступил се
кретарь ЦК ВЛКСМ тов. Н. Месяцев.

С большой речью, посвященной 
дальнейшим задачам комсомольских 
организаций республики, выступил 
тепло встреченный собравшимися 
первый секретарь ЦК КП Грузии тов. 
В. П. Мжаванадзе.

На этом третье заседание съезда 
закончилось.

22 января X X II съезд ЛКСМ Гру
зии продолжит работу. (ГрузТАГ).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О Н А ЗН А ЧЕН И И  ТОВ. ГО ЦИРИДЗЕ О. Д. ЗА М ЕСТИ ТЕЛЕМ  
П РЕД СЕД АТЕЛ Я СО ВЕТА МИНИСТРОВ ГРУЗИ Н СКО Й  ССР

Назначить тов. Гоциридзе Отара Давидовича Заместителем Председа
теля Совета Министров Грузинской ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской СХР
М. ЧУБИ Н  И Д ЗЕ.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
3 Г Е Л Д И А Ш В И Л И

г. Тбилиси.
21 января 1958 г.

Каждый человек рад хорошему 
гостю. А если гость ко всему это
му прославил себя героическим 
подвигом во славу нашей любимой 
матери-Родины, рискуя жизнью 
для своего народа, такому гостю 
рады во сто крат больше.

Вполне понятна поэтому та ра
дость, которая царила вчера вече
ром в нашей редакции. В гости 
к нам пришли воины Советской 
Армии, не так давно принимавшие 
участие в разминировании и лик
видации большого склада боепри
пасов немецко-фашистских войск 
в Курске. Всю нашу необъятную 
страну облетела весть об этом рат
ном подвиге четырнадцати воинов 
и одного экскаваторщика.

Грузия гостеприимно приняла 
славных воинов. Передовой от
ряд молодежи нашей республи. 
ки — комсомольцы пригласили 
группу отважных на свой X X II 
съезд. Вместе с воинами— Героем 
Советского Союза полковником 
М. Д и а с а м и д з е ,  лейтенантом 
В. Иващенко, И. Махаловым,
Д. Маргишвили и Г. УруШадзе 
(ныне демобилизованным) в гости

к нам приехал директор Курского 
гипсового завода С. Вымениц.

Гости приняли участие в работе 
X X I I  съезда комсомола Грузии. И 
хотя некоторые из них еще не ус
пели хорошо познакомиться с Тби
лиси...

— Это просто сказочный город. 
Но главную его красоту составля
ют люди, населяющие Тбилиси. 
Народ очень гостеприимный, ра
душный, веселый, — говорит тов. 
Вымениц.

— Мне очень правится Тбилиси, 
хотя я еще не побывал в таких ме
стах, как гора Мтацминда, новый 
парк в Ваке, Комсомольская 
аллея... А  о них я много слышал от 
моих грузинских друзей,—сказал 
В . Иващенко.

Отважные воины рассказали нам 
об отдельных эпизодах разминиро
вания и ликвидации фашистского 
склада боеприпасов.

*  *  *
Н а  с н и м к е  (слева направо): 

Г. Урушадзе, И. Махалов, М. Диа
самидзе, С. Вымениц, В. Иващен
ко, Д. Маргишвили (стоит) в ре
дакции «Зари Востока».

Фото М. Квирикашвили.

С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С
о прекращении существования первого 

искусственного спутника Земли
По данным наблюдений и траек- ный период обращения вокруг Зем- 

торных расчетов установлено, что Ли 96,2 минуты при максимальной 
искусственный спутник высоте орбиты над поверхностью

вошел в плотные Земли порядка 950 км, просущест-

первый
Земли 4 января
слои атмосферы и прекратил свое 
существование. Вхождение спутника вовал как космическое тело 92 су- 
в плотные слои атмосферы и его ток. За это время первый искусст- 
сгорание непосредственно не зареги- венный спутник совершил порядка 
етрировано. Поступавшие в большом 1.400 оборотов вокруг Земли и про
количестве с 28 декабря по 5 января летел около 60 млн. километров, 
сообщения о наблюдении полета све- что равно расстоянию от Земли до
тящихся тел в различных частях Марса в момент его наименьшего 
Советского Союза относятся к боли- удаления от Земли, 
дам, так как районы и время их Наблюдения за первым 
появления не совпадают 
стью орбиты спутника.

Таким образом, первый искусст-

искусст-
с плоско- венным спутником позволили полу

чить ценные научные сведения о 
верхних слоях атмосферы и законах

венный спутник Земли, запущенный движения искусственных спутников 
4 октября 1957 г. и имевший началь- Земли.

Блестящий успех грузинских тапцоров в Марселе 
А н с а м б л ь  в ы е з ж а е т  в Ниццу

З А С Е Д А Н И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

Речь Председателя Совета Министров Грузинской ССР 
депутата Г. Д. Джавахишвили

Прения по д ок л а д ам  о Государственном плане 
развития народного хозяйства Грузинской ССР  
на 1958 год  и о Государственном бю дж ете  

Грузинской ССР на 1958 год
Товарищи депутаты! Совет Мини- ССР производительность труда в ускорены строительство и сдача в

стров 1 рузинскои ССг представил на 1957 году была даже снижена по эксплуатацию нового Итхвисского
рассмотрение и утверждение пятой сравнению с 1956 годом. Например, рудника в тресте «Чиатурмарганец»
сессии Верховного Совета проекты в Управлении машиностроительной и флотационных цехов на обогати-
1 осударственного плана развития на- и электротехнической прпмышлен- тельных фабриках.

Н0СТИ Г  сняжена на Ч  процен- Большве Р1б"ты " * » « « " » » * >  »•гол грузинской ш  на таэ» та в Управлении угольной, нефтя- строительству гидроэлектростанций
Как т а н  нашитого хозяйства пес- Н0Й И г°Р н,°Рудной промышленно- и линий электропередачи, по расши-

пудики т а Г Г  б м ю т  и а м я т  из " V Ва 2,0 1 > ™  «ошиостей Закавказского и -  _  ..............  _____
единого иародаохозяйственного плана Мн0ГИе Трес,ы ?  " Р М ® " ™  " е таллургического. Зестафонского фор- говорит депутат Дзагоев. под руко- нь,х специальностей систека-
и бюджета СССР и̂ отражают насущ- вьшол»ю т  “ Даний по росту произ- росплавного и Руставского азотао- „одствои Коммунистической партии ™ Ч6СК”  используются Учеными дру-
ные нужды республики в области »м *™ ьности  труда. Задача состо- тукового заводов. строит новую жизнь осетинский на- ™ х стин  шю- Болы™ е « о м е » » :

Р е ч ь  т т е г ^ т а т а  ^аЛее депутат Андроникашвил*
Ш 1 С * говорит о развитии научной мысли в

Г  И  Г Т а а г п Р П Я  Грузии. Результаты многих исследо-
• М о а 1  ваний грузинских математиков, фи-

В братской семье народов СССР, ЗИК0В- астрономов, физиологов и уче-

развития хозяйства и культуры. ит в том’ ч™ бы в ^ 8  году не по" Товарищи депутаты! Сейчас ведет- род. Росту благосостояния трудящих- ния ведутся по применению атомной
*  ~  '  Р Т П П П Т Ь  Ш Р П и  О й П Т А О Ц о Я  г , . . , л    * „  ̂ ___ „       ^ ^ Ч Н  А П Р М Т 1  I* « Н П М М У  1ТОТТС1V Р  О ОТ» ПЛ'ПТ.Ж—ОШ1 ШЛ АПОЛШ 1Р(1 И ПЫР1 * 11Ш, п „ - * 4 ''''1 Д УЬУЪШЛППЛ 1 ДЛЩПЛ _ П__ у»

Как видно из докладов Председа- втприть ЭТ0И серьезной ошибки ся разработка проекта перспектив- Ся в большой мере способствовало энергии в мирных целях. Разверты-
теля Государственной плановой ко- Бвльшое внимание Должно оыть ного плана развития народного хо- решение Совета Министров СССР об ванию научно-исследовательских ра-
миссии Грузии тов. К. Цимакуридзе уделено снижению сеоестоимости зяйства на 1959— 1965 годы. Пла- оказании помощи колхозам горной '-"т в этои роласти в большой мер?
и министра Финансов республики де- продукции. Несмотря на то, что в новые органы республики. Совет на- зоны Юго-Осетинской автономной об- будст спосооствовать ввод в строй
путата Б. Чхеидзе, в истекшем году году Установленный план сни- родного хозяйства, министерства и ласти. ядерного реактора, предназначенного
был обеспечен новый подъем про- жения себестоимости в целом по ведомства. Академия наук, научно- о повседневном внимании оказы- ДЛЯ научных последований.
мышленного производства. Итоги ра- промышленности оыл выполнен, мно- исследовательские институты глубо- ваемом парТией и правительством ДепУтат Андроникашвили остана-
бот.ы свидетельствуют о том, что пе- гие предприятия допустили перерас- ко и всесторонне должны изучить ТГ)у 1Яшимея Юго-Осетии г шлете тп. впивается на ряде вопросов, решение я _____ ___ ________________ хол сыпкя топлива а-тектплянопгии „ „ „ „ „ я , .....  .......  'РУДищимсл плу иигии, свидетель- д..

В целях лучшего использования стоимости продукции и сокращение скохозяйственным производством, представленные на̂  обсуждение создании материально-технической 
оборудования и сокращения дальних внутрипромышленных накоплений, между различными отраслями про- сессии государственный план разви- базы исследовательских учрежде-
перевозок Совет народного хозяйства Например, 23 предприятия Совнар- мышленности, как это имело место тия нарвдного хозяйства и Государ- ний, сокращения сроков поставки
Грузинской ССР осуществил ряд хоза только за 9 месяцев 1957 года в прошлом, в частности в деле раз- ственньш оюджет нашей республики приборов и материалов институтам,
серьезных мероприятий по наиболее понесли убыток на сумму свыше ВИТИя энергетики. исходят из коренных интересов тру- 0ратор критикует строительные
целесообразному кооперированию пяти миллионов рублей вместо прс- В настоящее время имеет место дящихся Грузии . * организации которые срывают пла-
имеющихся предприятий. ^усмотренной планом прибыли в большой разрыв между производством Ассигнования, которые предусмат- ны строительно-монтажных работ в

В представленных на ваше рас- 14,Ь миллиона рублей. На 37 заво- и потреблением электроэнергии. Нам Ринаются бюджетом для нашей об- системе Академии наук Грузинской
предстой* построить эффективные ласти- и мероприятия, намеченные ССР. Из 26 миллионов рублей, ассиг-
гидроэлектростанции с высокими эко- народнохозяйственным планом, бу- нованных на строительство по линии
номическими показателями. В част- дут способствовать ; еще большему Академии наук в 1957 году, были
пости, должно начаться строитель- подъему ее промышленности и сель- использованы по назначению всего

му я не считаю нужным подробно ции допущено в угольной и марган- ство Намохванской. Дарьяльской и ™ого хозяйства. 1 5 , 7  миллиона рублей. Оратор про-
останавливаться на показателях Го- цевой промышленности, на некото- других мощных гидроэлектростан- Одобрив в целом народнохозяй- сит сессию Верховного Совета обя-
сударственного плана и бюджета, рых машиностроительных предприя- ций. ственньш план, депутат Дзагоев зать строительные организации обес-

Особое внимание следует уделить предложил предусмотреть в нем так-
дальнейшему развитию химической же решение ряда вопросов, имею-
промышленности, в частности про- щих существенное значение для эко-
изводству синтетических химикатов, номики области. В частности, он 
На базе производства капролактама предложил ускорить разведку про
следует наладить изготовление ка- мышленных запасов новых место- 
пронного волокна. рождений полезных ископаемых с

Мы без основания ослабили вин- тем, чтобы создать на их базе гор-

смотрение докладах подробно охарак- лах и фабриках плановые убытки 
теризованы Государственный план превышены на 41,8 миллиона руб- 
развития народного хозяйства и бюд- лей.
жет республики на 1958 год. Поэто- Увеличение себестоимости продук-

Хочу только подчеркнуть то обстоя- тиях. 
тельстЕо, что представленный на ут- В целом но республике убыток, 
верждение сессии Государственный вызванный браком и непроизводи- 
план развития народного хозяйства тельными расходами, в 1957 году 
предусматривает дальнейший значи- превысил 60 миллионов рублей, 
тельный рост главных отраслей на- Необходимо везде и во всем соблю- 
шего хозяйства, что требует напря- дать строжайшую экономию, лучше 
женной работы как министерств и изучать экономику производства, 
хозяйственных организаций, так и улучшать работу и тем самым доби-

печить в 1958 году выполнение 
плана строительно-монтажных ра
бот.

Речь депутата 
Г. И. Чоговадзе

местных партийных и советских пп- и мание к нефтеразведывательным ра- ную промышленность,местных^ партийных и советских ор ваться снижения себестоимости про- ботам Мне кажется что на1п и, п«. и
ганов. ооязывает их максимально ис- ДУкпии и выполнения всеми поел- кажется, это надо испра- В заключение дег
пользовать все имеющиеся возможно- ппиятиячи угтянтпенныу тян/.м ВИТЬ н при составления перспектив-^ присоединился к пред:
сти и резервы.

Чтобы проиллюстрировать. на-

приятиями установленных планом 
накоплений.

Организация управления промыш-
сколько серьезны стоящие перед на- денностью и строительством по тер-

депутат Дзагоев 
. . предложению об ут-

ного плана уделить этой важной от- верждении представленных на рас-
расли соответствующее место. смотрение сессии Государственного 102,5 процента. Сверх годового пла-

Ьлагоприятные перспективы име- плана развития народного хозяйства на добыто большое количество угля,

Депутат Чоговадзе рассказал об 
итогах работы промышленных пред
приятий Совнархоза Грузинской ССР 
в минувшем году. По объему вало
вой продукции план выполнен на

ми задачи, достаточно отметить, что рИТориальному принципу требует ЮТСЯ В деле ° рганизации комплекс- и Государственного бюджета Грузин- выпущены десятки металлорежущих
П1.1П1ГЛ1* ЛТ'1 пи ПАТ1«ь>Л11 мплпииит! лп пп • г  1 МПГП НСПП Т1ЛПЙЧ иИСТ ипятлплм* чпииг! лт.'ПП ( (  Р но 1 ОлС плт -выпуск стали лотами увеличить™ по „рожквшего соблюдения в каждом ного » с?»льзования месторождений свой ССР на 1958 год. 
сравнению с прошлым годом на 24,4 ™ пип.,„ „ „ „ „ „ „  меди и барито-полиметаллов. „  ■ .................  1 - экономическом административном

а. марганца на I ,> прощ-н- районе государственной дисципли-
тов, минеральных удобрений — на 
16,2 процента, производство чая 
должно возрасти на 1 2  процентов.

ны, обязательного выполнения пла
на поставок другим экономическим

Следует предусмотреть, как эконо
мически целесообразные, строитель
ство третьей домны на Закавказ-

Рёчь депутата 
И. Ф . Самцова

районам. Строжайше надо искоре- К̂Ом метал-'1УРГическом заводе имени
Выполнение этих заданий требует ВЛть даже малейшие проявления * талина и перевод одной из

как максимального
имеющихся производственных мощ 
ностей, так и большого объема капи-

использования местничества в решении общегосу- ствующих печей на выплавку фор- 
крнных мпт- ______    пмипг,!,.» сгвенныи

Представленные на рассмотрение 
сессии Верховного Совета Государ-

дарственных задач. 
Товарищи депутаты!

ромарганца. план развития народного

В  области Пр. уелпкик лучшего обеспечепп» С Г т я н с к о Г с с Т Г м б В т о ' ,

станков, сотни Автомобилей, до мил
лиона метров хлопчатобумажных 
тканей, около 200  тысяч пар кожа
ной обуви и т. д. Перевыполнены за
дания по производительности труда 
и снижению себестоимости продук
ции.

Эти  ̂успехи, говорит тов. Чогова^ 
дзе, объясняются в перзую очередь 
преимуществами, которые стали воз-

лиГиГГ° т р ? ^  »' в капитального "строительства все еще ВЛ^ ° ? вергией следует Г11)И:|Нать говорит °в "своем выступлении'депу:  можны в результате перестройки уп
равления промышленностью и строи-лнпин хнес'!» «чиатупмапганец» в    ̂ ___________ ‘ " " " К " 1 ■> вм ч^ м еп п п  .

1958 году на капитальное строитель- имеют место серьезные недостатки, ^ л™ р*зньш значительное увели- тат Самцов, являются новым про- 
ство должно быть израсходовано 155 вызывающие невыполнение планов чение мощности Зестафонского фер- явлением заботы Коммунистической тельствпм по территориальному при-
миллионов рублей, что значительно капитального строительства, пере- рмгглавного завода. Весьма большие партии и Советского государства о знаку- ш ” Роко используются вну-

задачи стоят перед машиностроитель- дальнейшем подъеме экономики и тРеннис резервы промышленности*
ной и особенно перед электротехни- культуры республики, росте мате- Ба предприятиях Управления ма-

превосходит объем работ, выполнен- Расход материалов и удорожание 
ных в 1957 году. стоимости строительных работ.

Депутатам известно, какое огром- В прошлом году план капиталь- чеекои промышленностью.
ное внимание уделяют партия и пра- ных работ в республике был выпол- Д;,я производства строительных щихся.

риального благосостояния трудя-

жилищпого нен на 97,3 процента. Особенно не- материалов мы должны создать та- Оратор говорит об успехах и до-вительство вопросам
строительства. удовлетворительные результаты име- кие мощности, которые обеспечат стижениях трудящихся Рустави.

Постановлением ЦК КПСС и Сове- ются в деле ввода в эксплуатацию полное удовлетворение потребностей Они наращивают темпы производ-
та Министров СССР от 31 июля 1957 производственных мощностей и жи- в стеновом материале. ства чугуна, стали, проката цемен-
года предусмотрено в ближайшие лой площади. Дальнейшее развитие должны по- та, химических удобрений, разви-

Как указывалось выше, партия и лучить легкая и пищевая промыш- вают строительство жилых домов и
уделяют огромное ленность. культурно-бытовых помещений.

1 0 — 1 2  лет ликвидировать в нашей

шиностроительной и электротехни
ческой промышленности, например, 
выявлены большие неиспользован
ные резервы по выпуску чугунно
го и стального литья в объеме свыше
5 тысяч тонн в год. Это позволило
принять решение о концентрации 
производства отливок из чугуна и

стране недостаток в жилой площади, правительство уделяют огромное ленность. * * культурно-бытовых помещений’  стали в наиболе« крупных механизи-
Для выполнения этой задачи необхо- внимание вопросу жилищного строи- Серьезные задачи намечены пепет н  , рованных цехах и о ликвидации ма-
дима максимальная мобилизация сил. тельства. Несмотря на это, наши нашеГрестбликой Д0стигнутые ус'  лых литейных цехов на некоторых
В 19о8 году на жилищное строитель- строительные организации, некото- ского хозяйства У нас имеются воз- ' т **1  депутат’ у нас предприятиях. Прекращены нера-
ство предусмотрено израсходовать рые отраслевые управления Совнар- «лиг « * 1 1 „  Р серьезные недо- циональные кооперированные по-
326 миллионов рублей. Должно быть Х0за министерстаа и ведомства со- можности Резкога _ Увеличения про- статки. Коллектив Закавказского ме- ставки стального литья из других
построено 330 тысяч квадратных вершение безответственно относятся гизводства чая- Сеичас союзные ор- таллургического завода не выпол- районов страны. Использование ре
метров жилой площади. В  последую- к этому важнейшему делу и жи- ^ ь,1ГПрассматрива^,т предложения нил производственную программу зервов производства и широкая меж-
шие годы объем жилищного строи- ЛИщное строительство кое-где полно- К11 1 рузвип и ,Совета Министров 1957 года. На заводе слабо исполь- заводская кооперация дали возмож- 
тельства возрастет еще больше. К стью провалено Например по ли- 1рузинск-ой ССР об Увеличении про- зуются резервы производства. Рус- ность отказаться от завоза ряда де-
1960 году он должен достигнуть 600 нии Управления энергетической про- изводства чая в ближайшие годы с тавские металлурги должны в этом талей и узлов для машиностроитель-
тысяч квадратных метров. мышленности Совнархоза план ввода таким расчетом, чтобы была макси- году увеличить выплавку стали про- ной и других отраслей промышлен-

Я  говорю об этом потому, что в на- в эксплуатацию жилой площади в мально удовлетворена потребность дяв минувшего года более чем на ности.•Г ~   ̂ п I ацип* ли.'нш илищадп г» о * .................................. г --
шеи работе в 19о7 году наряду с из- 1957 году был выполнен всего на плшеи страны в этом продукте. . процс тов, допиться съема стали Совнархозом проведена перестрой-
вестными успехами имелись серьез- 11,8 процента, по линии Управле- Мы наметили задачу в ближайшие к размере ~~ т°нн с квадрат- ка организационной структуры уп-
ные недостатки. Достаточно отметить, ния легкой промышленности —  на го д ы  довести площадь виноградников ного мотра пода печи, увеличить равЛения автомобильным транспор-
что из 443 предприятии Совнархоза 51,2 процента и др. До 120 тысяч гектаров вместо имею- прпизвпл' тао тр>" на 20 процен- том Вместо мелких автохозяйств и
Грузии план выпуска валовой про- р городе Тбилиси, где создана щихся сейчас 60 тысяч гектаров. Та- тов' я  успешного выполнения этих автостояНок отраслевых управле-
дукции в 1957 году не выполнили мощная строительная организация и кое развитие виноградарства требует задач на заводе осуществляется ряд ний создаются объединенные авто-
76 предприятии. Они недодали госу- „меются сравнительно лучшие уело- быстрого осуществления мероприя- МРропр” ятин- направленных на даль- базы
Г , 7 Г Г КЦИ‘  т  ' МИЛЛИ'  ™ Я- г лаи ВВ° М  в эксплуатацин> пРо расширению п“ изв„дст°вён"-

Чтп пйлтпотйттъгтпп «Качиял», Гл  жилои площади выполнен всего на технической базы виноделия. Имею- ул ‘ р“  Р изводгтва-
Это обстоятельство обязывает Со- 85 процентов. щнеся мощности винных завозов не Тов- Самцов говорит и о недо-

л вые ™ Г в 01 е ™ “е7 е % Дубже°1вРНаГ  На»“х»Д“ » в 19 5 8  «Я полно- обеспечивают качественной ™ РЯ,”  ста™ ах ■ жиливию-бытовом обс т̂у- 
« ! ?  • стью и досрочно выполнить план ботки даже половины того количе- живании металлургов. /Кители Рус-

Речь депутата 
Д. X . Сабашвили

Представленные на • рассмотрениехать в экономику производства, луч- капиталовложений, установленный с.тва винограда которое производит- таст’ в маетности, не обеспечены
: = ИсИГ К Г  план ввода в эксплуатацию как про- ся в республике. достаточным количеством воды Мно- сессии Государственный план разви-

изводственных мощностей, так и Мы можем обеспечить няппг ртпяну гие индивидуальные застройщики тия народного хозяйства и Государ-приятия успешно выполняли планы „ влт . те л ы  можем обеспечить нашу страну из_за слабой помощи им со стпроны ствеНный бюджет Грузинской ССР на

Редакция газеты «Заря Востока» 
яучила вчера из Марселя телеграм- 
, в которой сообщается о гастро- 
х Государственного ансамбля ма
нного танца Грузии под художест- 
1ным руководством Н. Рамишвили 
И. Сухишвили во Франции. 
Ансамбль с большим успехом за

кончил свои гастроли в Марселе. 
Грузинские танцоры дали шесть кон
цертов. В  телеграмме сообщается о 
блестящих отзывах, данных марсель
ской прессой в связи с гастролями 
ансамбля грузинских танцоров.

Из Марселя ансамбль выезжает 
на гастроли в Ниццу.

„ „ „ „  * ............ . ЖИЛОИ площади. Чарм и пктрпктгячретвоннмим ияппи п Л  ОЛ СО стороны сшеппъш ошдупеТ I  ру,/ИНСКОИ НД
П »п Т я  иг , 1 . 0  Большинство депутатов просило нычи гс1бгтвоннпгп пппичёт хозяйственников не обеспечиваются 1958 год, говорит депутат Сабашви-

ставила ёёрёия о“  ш е ^ л 'яя реор“  в св™  выступлеинГх об увели ,е- " р»в™ ьв™ в  » а™ 1-"алами. ли, соответствуют интереса* трудя-
низацию управления прояышленно- “ "о и 7 7 Л.Г ,о 7 ^ !!л ^ Г Г е 7 ,Г  вать т>««™одетво продуктов живот- В аа«лю®ние тов. Самцов гово- республики,
стью и строительством заключалась «Роитвльсчво, коммунальные и куль- ,геводства рит, что многотысячный коллектив Оратор рассказывает об успеха!
в выявлении новых неиспользован- турно-просветительные мероприятия. • руставцев сделает все для того, что- трудящихся Махарадзевского райо-
ных оезопвов лля лапьнойшего мош- Следует отметить то обстоятельство, Аля чтооы резко_поднять про бы ликвидировать недостатки и до- на, достигнутых ими в борьбе завы-
ного подъема промышленности что в Республике из года в год не изводство промышленной продукции биться перевыполнения государствен, полнение решений XX  съезда КПСС.

Приближение руководства к пред- выполняются планы капиталовложе- н а .душу населения, в перспектив- Ных заданий. Несмотря на неблагоприятные усло-
приятиям должно дать возможность ни* ‘ . С  " ! .  и1- Д0ЛЖ’  г> • тя погоды минувшсго года, колхо-
оперативно, на местах решать хозяй- Хуж,‘ всегв Устоит дело со строи- нр быть предусмотрено увеличение Р е Ч Ь  Д е п у т а т а  зы и совхозы района сдали госу-
ственные вопросы, более рационально « « с т в о л  жилых и коммунальных В^ ^  “ РВ“ “ Шлеян®й продукции дарству около 23 миллионов кило-
распределять имеющиеся материаль- объектов. В частности, хочу отме- приолиэительно на /0 -8 0  процен- «3. Л .  А Н Д О О Н И К а Ш В И Л И  граммов сортового чайного листа,
ные, трудовые и финансовые ресур- тить положение в Абхазской АС€Г, 10 'Равнению с уровнем 19о8 Годовой план заготовок цитруеввых
сы и принимать конкретные меры к где выделениые на эти пели капи- од . Свое выступление депутат Андро- выполнен на 189 процентов. В сред-
быстрейшей ликвидации недостатков, тал обложения освоены только на 49 Таковы вкратце те соображения, никашвили посвятил огромным ус- нем с каждого гектара получено
выявленных в процессе выполнения процентов. Плохо обстоит дело так- которые должны быть предусмотрены пехам советской науки, патриотиче- 20,5 центнера кукурузы вместо 18
плана. же в городе Кутаиси, где план вы- при составлении перспективного СК0МУ подвигу .советских ученых, центнеров но плану. Достигнуто

Все это должно привести в конеч- полнен на 88  процентов. плана на 1959— 1965 гг. конструкторов, инженеров, техни- повышение продуктивности животно-
ном счете к новому значительному Следует отметить и то обстоя- Государственный план развития ков’ раб°’шх' создавших первые в водства. От каждой фуражной коро-
повышению производительности об- тельство. что капиталовложения в напохного хочяйгтия н Гпгучт^пА,. мире искусственные спутники Зем- вы в среднем надоено 1.277
Щественного труда. Делом по республике на 1958 год ный бюджет Г п у з п Г г г У ^ Р  ^  ГчАЯ ли’ положивших наяал« новой эре

Несмотря на то, что в 1957 году увеличены на 10 процентов н со- ™
план по производительности труда ставляют на 178 миллионов рублей иашего наг)01. ' „
в промышленности в целом был вы- больше, чем в  1957 году, а по срав- лальНрйт „ р ПД и *  равлены на П0ДЧеркиваеТ оратор,
полнен на 101,7 процента, а в про- нению с фактическим выполнением ' * йттпги „ „  ря„ т„ ие акономики ррс‘ номерны. Они вытекают из самого ганизации района разработали тпех-
мышленности Совета народного хо- увеличены на 208 миллионов руб- благосостояния с Х т с ^ Г т ю д е Г ’  характера социалистического строя, летний план культурно-бытового
зяйства — на 101,2 процента, от- лей. Поэтому основная задача со- т  ания советских людей, базирующегося настрого научных строительства. В ближайшие три
дельными управлениями Совнархоза стоит в том, чтобы выделенные сред- р>д,Р 1 ся ,рузии П°Д РУКовод- основах и создающего наиболее бла- года на сооружение культурно-быто
установленный план роста произ- ства освоить полностью и рацио- ством ЛО|*мУ»истической партии еде- гоприятные условия для развития вых помещений в районе будет из-
водительности труда не выполнен, нально. лают все для того, чтобы в 19э8 году научно-технической мысли. Совер- расходовано 183 миллиона рублей
Среди^них Управление металлурги- Особенно ответственные задачи довиться новых успехов в деле даль- шить этот гиганхский скачок по В целях увеличения ресурсов чест-
рт«К° гао химической промышленно- стоят в 1958 году перед черной ме- ноишего подъема промышленности, пути в будущее смогла именно наша ««х  строительных материале® соз-
сти ^ 9 ,8  процента), Управление таллургиси. Лля этой отрасли про- сельского хозяйства и других отрас- у уду а но дана специальная межколхозная оп-
промышленности продовольственных мышленности предусмотрены круп- ЛРЙ народного хозяйства, чтобы стРа,,л* иоо ученые у нас окружены
товаров (97.2 процента). В  некото- ные капиталовложения, что должно внести достойный вклад в дело стро- всеобщим вниманием, неустанной заготовке строитель*
рых отраслях промышленности Со- дать соответствующий эффект. В прр- ительства коммунизма в нашей стра- отеческой заботой Коммунистической ных материало®-
вета народного хозяйства Грузинской вую очередь должны быть всемерно не. (Аплодисменты). партии и Советского правительства* (Окончание на 4Л си*Л_

в развитии мировой науки.
Достижения советских ученых, 

вполне зако-

кило-
граммов молока вместо предусмот
ренных планом 1.150 килограммов.

Исходя из решений XX съезда 
партии, партийные и советские ор-
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З А С Е Д А Н И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

Прения по докладам о Государственном плане развития народного 
хозяйства Грузинской ССР на 1958 год и о Государственном 

бюджете Грузйнской ССР на 1958 год
( О К О Н Ч А Н И Е )

Оратор отметил недостатки в раз
вертывании жилищного строитель
ства в районе, в обеспечении насе
ления районного центра питьевой 
водой, электроэнергией. Он обратил
ся с просьбой к сессии Верховного 
Совета Грузинской ССР выделить 
ассигнования на эти работы.

Депутат Сабашвили поддерживает 
предложение об утверждении Госу
дарственного плана развития народ
ного хозяйства и Государственного 
бюджета Грузинской ССР на 1958 
год.

Речь депутата 
3. М. Трдатян

Трудящиеся Ахалцихского района, 
говорит оратор, добились в минув
шем году успехов в выполне
нии народнохозяйственных планов. 
Промышленность района на месяц 
раньше выполнила годовой план и 
дала более чем на 13 миллионов 
рублей сверхплановой продукции. 
Колхозы перевыполнили планы сда
чи государству овощей, фруктов, 
мяса, молока, яиц, шерсти и других 
продуктов сельского хозяйства.

Далее депутат останавливается на 
вопросах развития народного образо
вания в районе. В  55 общеобразова
тельных школах занимается более 
8 тысяч детей. В Ахалцихе имеются 
педагогическое училище, сельскохо
зяйственный техникум, музыкаль
ная школа. Однако некоторые школь
ные здания требуют капитального 
ремонта, часть из них нужно расши
рить. Сильно затянулось строитель
ство средней школы в селе Цхал- 
тбила.

Тов. Трдатян обращает внимание 
сессии на вопросы благоустройства 
и жилищного строительства. Поми
мо строящегося в Ахалцихе жилого 
дома, депутат ставит вопрос о строи
тельстве в этом году еще одного мно
гоквартирного дома, нового здания 
гостиницы или расширении суще
ствующей.

Депутат просит сессию преду
смотреть на эти цели необходимые 
ассигнования.

Речь депутата 
Д. Н. Ломашвили

Оратор говорит об успехах, до
стигнутых трудящимися Боржом- 
ского района в истекшем 1957 го
ду— славном году 40-летия Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Как и все труженики 
сельского хозяйства республики, они, 
не жалея усилий, боролись за вы
полнение задачи по увеличению про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов на душу населения. С 
превышением выполнили производ
ственные задания и промышленные 
предприятия района.

Далее тов. Ломашвили остановил
ся на недостатках в деле благоуст
ройства курортов Боржоми и Ба- 
куриани. а также сел района. В пла
не капитального строительства необ
ходимо предусмотреть сооружение в 
г. Боржоми больницы, бани, зим
него кинотеатра, моста, благоустро
енного рынка и др. Не уделяется 
внимания строительству в Бакуриа- 
ни спортивных баз, детских оздоро
вительных учреждений. К  этому де
лу, по мнению оратора, необходимо 
привлечь крупные предприятия, си
лы студенческой молодежи.

Оратор подверг критике Главное 
курортное управление республики, 
которое в течение многих лет не ве
дет никакого строительства на ку
рортах боржомской группы. В пер
вую очередь необходимы реконст
рукция физиолечебного корпуса и 
приведение в порядок дороги, веду
щей на Боржомское плато. Курорт 
нуждается также в расширении се
ти объектов торговли и обществен
ного питания.

В заключение своей речи депутат 
Ломашвили говорит, что представ
ленные на рассмотрение сессии Госу
дарственный план развития народ
ного хозяйства и Государственный 
бюджет Грузинской ССР на 1958 
год являются ярким свидетельством 
успехов нашей республики. Он при
соединяется к предложению утвер
дить эти планы.

Речь депутата 
Г. Н. Джибладзе

Депутат Джибладзе в своем вы
ступлении приводит цифры, свиде
тельствующие о большом размахе на
родного образования в нашей стра
не. Успехи советской науки за пос
ледние годы как нельзя ярче пока
зали преимущества социалистической 
системы образования, советской выс
шей школы.

Достижения народного образова
ния в СССР сейчас вынуждены при
знать даже самые ярые враги со
циализма. Когда на недавно состо
явшейся в Женеве 20-й Междуна
родной конференции было заявлено, 
что в Грузии, как и в других союз
ных республиках, полностью ликви
дирована безграмотность, это сооб
щение вызвало большое удивле
ние. Это и понятно, если учесть, 
что большинство из выступивших на

конференции представителей 75 го
сударств мира заявили, что безгра
мотные в их странах составляют 
70 —  80 и даже 96 процентов все
го населения.

Отметив успехи, депутат Джибла
дзе остановился на серьезных недо
статках, имеющихся в работе орга
нов народного просвещения респуб
лики. В прошлом году отсев учащих
ся из школ составил 12 тысяч че
ловек. Много детей оставляют шко
лы без уважительных причин в Юго- 
Осетинской автономной области, в 
Гардабанском, Аспиндзском, Лентех- 
ском, Сачхерском, Чохатаурском рай
онах.

Депутат Джибладзе с похвалой от
зывается о почине колхозов, сов
хозов, МТС, партийных, советских и 
комсомольских организаций Телав- 
ского района, выступивших инициа
торами всенародного движения за 
строительство школьных помещений. 
Много хороших зданий передали 
школам колхозы Аджарской АССР.

Оратор заверяет сессию, что ор
ганы народного просвещения рес
публики сумеют преодолеть имею
щиеся в их работе недостатки, не 
пожалеют сил и энергии для вос
питания подрастающего поколения.

Речь депутата 
Д. Б. Мамедова

В своем выступлении депутат Ма
медов говорит об успехах, достигну
тых- трудящимися Марнеульского 
района в 1957 году в осуществле
нии исторических решений- XX съез
да КПСС. Во втором году шестой пя
тилетки труженики колхозных сел 
района добились значительного повы
шения урожайности зерновых, тех
нических и овощных культур. До
срочно выполнены планы сдачи го
сударству сельскохозяйственных 
продуктов.

Горячо поддержав призыв пар
тии— в ближайшие годы догнать 
США по производству мяса, молока 
и масла на душу населения, работ
ники животноводческих ферм развер
нули социалистическое соревнование 
за увеличение производства продук
тов животноводства. Достигнуто оез- 
кое повышение надоев молока. Зна
чительны успехи в развитии такой 
скороспелой отрасли животновод
ства, как свиноводство. В минувшем 
году было поставлено на откорм 5 
тысяч свиней, а годовой план за
готовки свинины перевыполнен более 
чем в 4,6 раза.

С увеличением доходов артелей 
возросло благосостояние колхозников.

Отмечая успехи промышленных 
предприятий района, досрочно выпол
нивших годовой план, оратор крити
кует Управление промышленности 
строительных материалов Совнархоза 
Грузинской ССР, которое оказывает 
недостаточную помощь в разработке 
богатых месторождений марнеуль
ского базальта.

В заключение депутат Мамедов 
говорит, что трудящиеся Марнеуль
ского района, как и все труженики 
нашей республики, приложат все 
усилия для успешного претворения в 
жизнь решений XX съезда КПСС.

Речь депутата 
И. В. Бердзени

В братской семье советских наро
дов, говорит оратор, трудящиеся 
Грузии добились в 1957 году зна
чительных успехов в борьбе за 
осуществление исторических реше
ний XX съезда КПСС.

В истекшем году в республике 
получен высокий урожай целого ря
да сельскохозяйственных культур. 
Валовой урожай зерновых, напри
мер, превысил урожай 1955 года 
на 126 тысяч тонн. При этом сред
негектарная урожайность озимой 
пшеницы возросла более чем на 3 
центнера, а кукурузы— почти на 4 
центнера, л

В колхозах Грузии в 1957 году 
получено 150.330 тонн молока — на 
15.600 тонн больше, чем в предыду
щем году.

Отметив успехи, достигнутые тру
жениками сельского хозяйства рес
публики, депутат Бердзени оста
новился на недостатках. Все еще не
достаточны темпы производства сор
тового чайного листа и винограда. 
Отстает производство овощей, кар
тофеля, сахарной свеклы, шелкович
ных коконов и другой продукции. 
Свекловодческие районы в прошлом 
году недодали государству свыше 
50 тысяч тонн сырья. Наряду с 
увеличением площадей под плодовы
ми садами в ряде районов не уде
ляется внимания уходу за насажде
ниями, что часто приводит к их ги
бели. Такое положение, например, в 
ряде колхозов Гардабанского, Тетри- 
цкаройского, Кутаисского районов и 
Абхазской АССР.

Одним из наболевших вопросов 
животноводства является создание 
кормовой базы. В отдельных райо
нах не уделяется должного внимания 
улучшению пастбищ.

В 1957 году в системе Министер
ства сельского хозяйства республи
ки работало свыше 11 тысяч спе
циалистов, в том числе около 6 ты
сяч с высшим образованием. Однако

их не везде полностью используют, 
не создают им нормальных условий 
труда и быта. В Гурджаанском 
районе, наприму», в прошлом году 
не были использованы 18 специали
стов высшей и средней квалифика
ции, а в Зестафонском районе —  15. 
Это в то время, когда большинство 
заведующих фермами и бригадиров 
в этих районах имеет низшее обра
зование.

В заключение депутат Бердзени 
поддержал представленные на рас
смотрение сессии Государственный 
план развития народного хозяйства 
и Государственный бюджет Грузин
ской ССР на 1958 год.

Речь депутата 
В. Т. Урушадзе

Настоящая сессия Верховного Со
вета Грузинской ССР, работа кото
рой проходит в дни подготовки к 
выборам в Верховный Совет СССР и 
к XV III съезду Компартии Грузии, 
явилась еще одним наглядным под
тверждением безграничной предан
ности и тесной сплоченности трудя
щихся нашей республики вокруг 
родной Коммунистической партии и 
Советского правительства.

Свой вклад в борьбу трудящихся 
республики за осуществление по
ставленных партией' задач вносят и 
труженики сельского хозяйства 
Сачхерского района.

Виноградарство и садоводство 
являются основными отраслями в 
колхозном производстве района. От 
их развития во многом зависит 
дальнейшее укрепление экономики 
колхозов. Но сельскохозяйственные 
артели района не располагают ни 
достаточным количеством посадочно
го материала, ни средствами, необ
ходимыми для новых закладок. Не 
удовлетворяет потребностей кол
хозов района и Сачхерская МТС, ма
шинный парк которой не может 
обеспечить механизированное вы
полнение всех необходимых работ.

Оратор отмечает, что за последние 
18 лет в районе не построено ни 
одного помещения средней школы. 
Он обращается с просьбой к сессии 
Верховного Совета о выделении 
ассигнований для строительства 
средней школы в поселке Сачхере и 
семилетней школы в селе Джала- 
урта.

Сачхерский район богат стро
ительными материалами. Их можно 
использовать и на собственные нуж
ды и для других строек республи
ки. В связи с этим депутат Уруша
дзе ставит вопрос о целесообразно
сти начать в районе работы по до
быче строительных материалов.

Депутат Урушадзе поддерживает 
предложение об утверждении Госу
дарственного плана развития народ
ного хозяйства и Государственного 
бюджета Грузинской ССР на 1958 
год.

Речь депутата 
Т. В. Попхадзе

Сессия Верховного Совета на
шей республики, говорит депутат 
Попхадзе, проходит в обстановке 
невиданного политического и трудо
вого подъема, вызванного огромны
ми успехами советского народа во 
всех областях хозяйственного и 
культурного строительства.

Вместе со всеми советскими 
людьми, всем грузинским народом 
свой вклад в осуществление этих 
задач вносят и трудящиеся города 
Чиатура. Борясь за преодоление от
ставания прошлого года, горняки 
стремятся дать в этом году Родине 
как можно больше высококачествен
ного марганца.

Отвечая на призыв тбилисских 
электровозостроителей, чиатурские 
горняки широко развернули социа
листическое соревнование в честь 
предстоящих выборов в Верховный 
Совет СССР. Все предприятия треста 
«Чиатурмарганеи» с первых же дней 
нового годя перевыполняют дневные 
задания. Оратор заверяет сессию, 
что чиатурские горняки с честью 
сдержат свое слово: выполнить
план первого квартала текущего го
да на два дня раньше срока и вы
дать на-гора тысячи тонн сверх
планового марганца.

Затем депутат Попхадзе останав
ливается на вопросах улучшения
культурно-бытового обслуживания 
горняков, ставит вопрос об увели
чении жилищного строительства в 
городе Чиатура.

Речь депутата 
О. Г. Бурдули

Депутат- Бурдули рассказывает 
об успехах тружеников колхозных
полей высокогорного Душетского 
района, достигнутых ими в социа
листическом соревновании с трудя
щимися Гунибского района Даге
станской АССР. В минувшем году 
все колхозы добились повышения
урожайности зерновых и овоще-бах- 
чевых культур, роста поголовья и 
продуктивности общественного жи
вотноводства.

Осуществляя указания партии, за 
последние годы животноводы зна

чительно улучшили уход за молоч
ным скотом. Построены десятки 
благоустроенных помещений для 
животноводческих ферм, проделана 
большая работа по созданию проч
ной кормовой базы, что дало хоро
шие результаты.

Значительны успехи в развитии 
овцеводства —  ведущей отрасли кол
хозного производства. С помощью 
ЦК КП Грузии и Совета Министров 
Грузинской ССР, подчеркивает ора
тор. был возмещен ущерб, нанесен
ный овцеводству суровой зимой 
1953 года.

Затем депутат Бурдули останав
ливается на вопросах развития 
культуры и роста благосостояния 
трудящихся района, охраны здоро
вья сельского населения. Говоря об 
успехах в де |е народного образова
ния, оратор просит сессию увели
чить ассигнования на строительст
во школьных зданий.

Представленные на рассмотрение 
нынешней сессии Государственный 
план развития народного хозяйства 
и Государственный бюджет Грузин
ской ССР на 1958 год, говорит в за
ключение депутат Бурдули, отвеча
ют жизненным интересам всех тру
дящихся.

Речь депутата 
Т. И. Алексишвили

Представленный на рассмотрение 
сессии Верховного Совета проект Го
сударственного плана развития на
родного хозяйства Грузинской ССР 
на 1958 год исходит из историче
ских решений XX съезда КПСС. Он 
направлен на дальнейший подъем 
экономики республики, повышение 
культуры и благосостояния народа.

План развития народного хозяй
ства предварительно обсуждался 
коллективами фабрик, заводов, сов
хозов, строек и т. д. В ходе обсуж
дения рабочие и служащие Тбилис
ской котонно - чулочной фабрики 
внесли ценные предложения, вскры
ли большие резервы производства. 
Фабрика перерабатывает в основном 
синтетическое волокно капрон. Во
локно мы получаем из-под Москвы и 
с Украины, в то время как для его 
производства имеется база в Руста- 
ви. Мы можем выпускать синтетиче
ское волокно из отходов доменного 
производства. Строительство тако
го предприятия даст большой про
изводственный эффект.

Тов. Алексишвили останавливает
ся на вопросах содружества про
мышленных предприятий и научно- 
исследовательских институтов.

—  В этом году,— говорит в за
ключение оратор, —  исполняется 
1500-летие Тбилиси. Однако герои
ческое прошлое и огромные пере
мены, происшедшие в городе за го
ды Советской власти, слабо популя
ризируются. Министерство культуры, 
исполком городского Совета депу
татов трудящихся и другие органи
зации обязаны широко развернуть 
работу по подготовке к славному 
юбилею столицы нашей республики.

Речь
Г. В. Робиташвили

НАЧАЛЬНИК
ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ 

ШОССЕЙНЫХ ДОРОГ
ПРИ СОВЕТЕ МИНИСТРОВ 

ГРУЗИНСКОЙ ССР

В своем выступлении тов. Роби
ташвили говорит о выполнении пла
на дорожного строительства за 1957 
год и о ближайших перспективах его 
развития.

В истекшем году проделана зна
чительная работа по строительству 
новых и приведению в порядок су
ществующих дорог. Капитальный 
ремонт дорог, например, проведен 
на общем протяжении 357 кило
метров, что составляет 106,2 про
цента годового плана.

Говоря о недостатках в деле улуч
шения общегосударственной и рес
публиканской дорожной сети, ора
тор отметил, что еще не достигнуто 
выполнение планов всеми дорожны
ми органами, недостаточно исполь
зуются механизмы и транспортные 
средства, требует улучшения каче
ство выполняемых работ.

Тов. Робиташвили останавлива
ется на вопросах улучшения дорог 
местного значения. План минувше
го года выполнен на 107,3 процеи- 
та. Хорошо поработали коллективы 
дорожников в Абхазской и Аджар
ской АССР, в Цхалтубском и Гар
дабанском районах.

Хорошие результаты дало прове
дение в Цхакаевском и Марнеуль- 
ском районах месячника по улуч
шению местных дорог. Годовой план 
ремонта в этих районах перевыпол
нен, улучшено состояние целого ря
да дорог.

Государство ежегодно выделяет 
крупные суммы на улучшение дорог, 
говорит оратор, но этих средств не
достаточно. В связи с этим заслу
живает одобрения и распростране
ния ценный опыт горьковчан по 
строительству дорог методом народ
ной стройки. К  участию в дорожном 
строительстве следует привлекать 
коллективы промышленных пред
приятий, колхозников.

Заключительное слово Заместителя Председателя 
Совета Министров Грузинской ССР, Председателя 

Госплана Грузинской ССР К. С. Цимакуридзе
—  Товарищи депутаты! Представ

ленный на обсуждение V сессии Вер
ховного Совета Грузинской ССР Го
сударственный план развития народ
ного хозяйства нашей республики на 
1958 год единодушно одобрен всеми 
выступившими в прениях депутата
ми. Это говорит о том, что он отве
чает задачам развития экономики 
нашей республики и вытекает из 
жизненных интересов народа.

В отличие от прошлых лет, в раз
работке проекта плана на 1958 год 
активное участие принимали кол
лективы предприятий, рабочие, кол
хозники, инженеры и техники, что, 
бесспорно, сделало наши планы еще 
более совершенными.

Внесенные депутатами замечания 
и предложения о развитии отдельных 
отраслей народного хозяйства, а 
также о размещении промышленных 
предприятий и строительстве комму
нальных и культурно-бытовых объек
тов являются естественным продол
жением обсуждения проекта плана 
развития народного хозяйства.

Эти замечания и предложения яв 
ляются залогом совершенствования 
плана развития народного хозяйства 
на 1958 год.

Государственный план развития
народного хозяйства Грузинской ССР 
на 1958 год еще не полностью вы
являет те большие возможности, ко
торые имеются в республике. У нас 
много неиспользованных резервов,
неосвоенных естественных богатств
и незагруженных мощностей.

Подтверждением этого является
предложение Бюджетной комиссии об 
увеличении рыночных фондов неко
торых промышленных и продоволь
ственных товаров и о дополнитель
ном выпуске товаров на 52 миллио
на рублей. И действительно, имеет
ся полная возможность дополнитель
ного выпуска товаров на указанную 
сумму.

Совет Министров Грузинской ССР 
полностью согласен с предложением 
Бюджетной комиссии.

Однако и это не исчерпывает боль
ших возможностей нашей промыш
ленности. Государственная плановая 
комиссия Совета Министров Грузин
ской ССР совместно с Совнархозом в 
настоящее время изучает вопрос о

дальнейшем увеличении производства 
некоторых видов продукции в от
дельных отраслях народного хозяй
ства. Необходимо, чтобы работа в об
ласти выявления дополнительных 
резервов носила систематический 
характер и продолжалась бы весь 
год.

Товарищи! На нынешней сессии 
Верховного Совета депутаты подняли 
вопрос об увеличении капиталовло
жений в коммунальное строительство 
и строительство других объектов. 
Кроме того, на имя Председателя 
Верховного Совета депутата Куирадзе 
В. Д. поступило письменное заявле
ние от депутатов А. Агапова и Л. Ог- 
лишвили.

Эти заявления касаются капиталь
ного строительства и увеличения 
средств. В частности, тов. Оглишвили 
ставит вопрос о строительстве оро
сительных каналов в Адигенском 
районе, а тов. Агапов —  об оконча
нии строительства кинозала при Ку
таисском автомобильном заводе.

Упомянутые вопросы требуют 
уточнения и изучения, так как это 
связано с изысканием дополнитель
ных источников средств и материаль
ных ресурсов, а также с подготовкой 
проектной документации. Надо ска
зать, что многие из этих вопросов 
можно разрешить, и они безусловно 
6} дут разрешены, в частности пред
ложение тов. Агапова.

Товарищи депутаты! Говоря об 
увеличении капиталовложений, мы 
безусловно должны принимать во 
внимание, как это отметил депутат 
Г. Д. Джаьахишвили, те недостатки, 
которые характеризуют нашу работу 
в деле освоения средств капитало
вложений и целевого использования 
предназначенных средств.

В деле освоения средств капитало
вложений у нас имелись недостатки. 
Общая сумма капиталовложений по 
республике запланирована в боль
шем размере, чем в прошлом году. 
Необходимо поэтому развернуть ра
боту с целью полного и целевого ос
воения этих средств.

К сожалению, некоторые руково
дители наших министерств и ве
домств часто снимают с себя ответ
ственность за своевременное оконча
ние строительных работ, полностью 
возлагают ее на строительные орга

низации и ссылаются на отсутствие 
материалов.

Это неправильно. Ответственность 
за правильное освоение средств ка
питаловложений одинаково возлага
ется как на подрядные организации, 
так и на заказчиков.

Что касается вопроса обеспечения 
строительными материалами строи
тельных объектов, то я должен зая
вить, что все объекты капитального 
строительства, предусмотренные по 
плану развития народного хозяйства 
Грузинской ССР на 1958 год, обеспе
чены необходимыми фондированными 
материалами по существующим нор
мам, которые вполне достаточны.- 
Если строительные объекты пока еще 
все-таки испытывают нехватку мате
риалов, то это результат небережли
вого расходования материалов.

Как я уже доложил, все предложе
ния депутатов о выделении дополни
тельных средств и материальных ре
сурсов требуют внимательного изуче
ния. Было бы целесообразно пору
чить Совету Министров Грузинской 
ССР рассмотрение этих вопросов. Со
вет Министров внимательно изучит 
их и вынесет соответствующие реше
ния.

Совет Министров Грузинской ССР 
считает целесообразным ввести в со
став плановой комиссии республики 
представителей плановых комиссий 
Абхазской и Аджарской АССР и Юго- 
Осетинской автономной области.

Что касается критических замеча
ний, сделанных здесь депутатами 
Верховного Совета Грузинской ССР 
о недостатках, имеющихся в вопро
сах планирования народного хозяй
ства и материально-технического 
снабжения, то все они будут учтены 
в нашей работе.

Товарищи депутаты! Государствен
ный план развития народного хозяй
ства Грузинской ССР на 1958 год, 
так же как и планы предыдущих лет, 
направлен на укрепление экономики 
Советской страны, повышение мате
риального и культурного уровня 
жизни народа.

Нет сомнения, что трудящиеся 
Грузии не пожалеют своих сил для 
того, чтобы своим созидательным 
трудом еще более усилить мощь на
шей великой Родины.

Заключительное слово Министра финансов 
Грузинской ССР депутата Б. А. Чхеидзе

Товарищи депутаты! Представ
ленный Советом Министров Грузин
ской ССР проект Государственного 
бюджета на 1958 год всесторонне 
был обсужден на текущей сессии 
Верховного Совета, одобрен Бюджет
ной комиссией Верховного Совета и 
выступавшими в прениях депутата
ми. Депутаты отметили, что пред
ставленный бюджет полностью от
вечает тем задачам, которые постав
лены перед нашей республикой Ком
мунистической партией Советского 
Союза и Советским правительством 
в деле дальнейшего развития на
родного хозяйства, роста науки и 
культуры, неуклонного повышения 
уровня материальной жизни народа.

Товарищи депутаты!
Председатель Бюджетной комиссии 

Верховного Совета депутат Чирака- 
дзе А. В. доложил сессии, что в про
екте Государственного бюджета, 
представленного Советом Министров 
Грузинской ССР на обсуждение сес
сии, правильно предусмотрены до
ходы и направление средств по рас
ходной части бюджета. Вместе с 
тем Бюджетная комиссия внесла 
предложение утвердить отчет об ис
полнении Государственного бюджета 
Грузинской ССР за 1956 год и про
ект Государственного бюджета на 
1958 год со следующими изменения
ми:

Увеличить доходы Государствен
ного бюджета Грузинской ССР на 
17.348 тысяч рублей и расхо
ды— на 15.348 тысяч рублей, ко
торые главным образом должны 
быть направлены на социально
культурные мероприятия.

Разницу между увеличенными до
ходами и расходами в размере 2  мил
лионов рублей Бюджетная комиссия 
считает целесообразным направить 
на увеличение резервного фонда Со
вета Министров Грузинской ССР.

Совет Министров Грузинской ССР 
рассмотрел указанные предложения 
Бюджетной комиссии и поручил мне 
доложить сессии, что Совет Минист
ров согласен с предложениями Бюд
жетной комиссии и считает целесо
образным принять их.

Депутаты Д. Ломашвили и 
Г. Джибладзе в своих выступлениях 
требовали выделения дополнитель
ных средств на капитальный ре
монт помещений школ, культурно- 
просветительных и лечебных учреж
дений и на приобретение инвентаря.

На капитальный ремонт учрежде
ний просвещения Боржомского райо
на проектом бюджета на 1958 год 
предусмотрено 494,0 тысячи руб
лей, а после увеличения Бюджетной 
комиссией —  594,0 тысячи рублей.

На ремонт зданий школ, учрежде
ний Министерства просвещения про
ектом бюджета на 1958 год преду
смотрено 33,3 миллиона рублей. По 
заключению Бюджетной комиссии эта 
сумма увеличивается до 35,6 мил

лиона рублей: по сравнению с 1957 
годом увеличиваются также расходы 
на приобретение инвентаря и обору
дования: с 17,1 миллиона рублей до 
2 2 , 1  миллиона рублей, включая до
бавления Бюджетной комиссии.

По предложению Бюджетной ко
миссии увеличиваются расходы на 
коммунальное обслуживание учите
лей школ сельской молодежи.

Депутат Г. Берулава потребовал 
увеличить на 300 тысяч рублей до
тацию Сухумскому драматическому 
театру и ансамблю песни и пляски. 
Проектом бюджета Абхазской АССР 
на 1958 год этим коллективам пре
дусматривается дотация в размере 
1*425 тысяч рублей, что вытекает из 
их производственных показателей.

Депутат Берулава потребовал так
же уменьшения отчислений в бюджет 
от прибылей предприятий Мини
стерства местного хозяйства. При
были предприятий местной промыш
ленности и коммунального хозяйства 
Абхазской АССР запланированы в 
соответствии с производственной про
граммой на 1958 год, и нет основа
ния для их уменьшения. Необходи
мо осуществить мероприятия по 
дальнейшему улучшению хозяйствен
но-финансовой деятельности этих 
предприятий.

Депутат И. Маргвелашвили отме
тил, что в результате объединения 
бывших министерств коммунального 
хозяйства и местной промышленно
сти Грузинской ССР образовано Ми
нистерство местного хозяйства Гру
зинской ССР. Однако объединения 
соответствующи* организаций на ме
стах еще не проводили. Этот вопрос 
в ближайшее время будет обсужден в 
Совете Министров Грузинской ССР, 
и будет принято соответствующее ре
шение.

Депутат П. Чхобадзе потребовал 
дополнительных средств, необходи
мых для окончания работ по установ
ке в г. Кутаиси памятника Владими
ру Ильичу Ленину. Для указанной 
цели на 1958 год дополнительно вы
делено 500 тысяч рублей.

Депутат Чхобадзе также потребо
вал увеличения средств на капи
тальный ремонт жилого фонда Ку
таиси. В бюджете на 1958 год пре
дусмотрено на эти цели 400 тысяч 
рублей вместо 300 тысяч рублей в 
прошлом году. Кроме этого, на ре
монт жилого фонда будет израсходо
вано 1.300 тысяч рублей из поступ
лений по арендной плате.

Депутат Г. Дзагоев говорил о не
обходимости выделения дополнитель
ных средств на ремонт местных до
рог Юго-Осетинской автономной об
ласти. В  1958 году значитель
но увеличиваются средства на со
держание и ремонт дорог в Юго- 
Осетии.

Вообще надо отметить, что на 
капитальный ремонт как по линии

народного хозяйства, так и по линии 
социально-культурных мероприятий 
бюджетом 1958 года предусмотрены 
большие средства. Необходимо обра
тить серьезное внимание на пра
вильное использование этих средств 
и высококачественное выполнение 
ремонтных работ.

В своих выступлениях депутаты 
Д. Мамедов, И. Бердзени, В. Уруша
дзе, 0. Бурдули, Т. Попхадзе, Г. Ше- 
розия, а также депутаты Л. Огли
швили и В. Кордзадзе в своих пись
менных заявлениях поставили во
прос о выделении дополнительных 
средств на мероприятия в области 
просвещения, здравоохранения, ком
мунального и дорожного строитель
ства и другие мероприятия.

Совет Министров изучит и обсудит 
поставленные депутатами вопросы и 
примет соответствующее решение.

Товарищи депутаты!
Председатель Совета Министров 

Грузинской ССР депутат Г. Д. Джа- 
вахишвили в своем выступлении ос
тановился на основных задачах, ко
торые стоят перед Советом народ
ного хозяйства, министерствами, 
ведомствами и исполкомами местных 
Советов, и заострил внимание на бе
зусловном выполнении всеми хозяй
ственными организациями планов 
снижения себестоимости, повышения 
производительности труда и прибы
лей. Для этого министерства, ведом
ства, исполкомы местных Советов 
должны повседневно оперативно 
проводить необходимые мероприятия, 
направленные на устранение в крат
чайший срок имеющихся недостат
ков. Уже с начала года надо вести 
напряженную творческую работу во 
всех отраслях народного хозяйства, 
повысить требовательность и ответ
ственность за своевременное и каче
ственное выполнение заданий.

Государственный бюджет Грузин
ской ССР на 1958 год полностью от
ражает неустанную заботу Коммуни
стической партии и Советского пра
вительства о дальнейшем подъеме 
народного хозяйства нашей страны, 
повышении культурного уровня тру
дящихся и улучшении их материала 
ного благосостояния.

В 1958 году должно быть обеспе
чено успешное выполнение доходной 
части Государственного бюджета 
Грузинской ССР по всем источникам 
и бесперебойное финансирование ме
роприятий народного хозяйства и 
культуры, экономное и целевое ис
пользование средств.

Успешно выполняя эти задачи* 
трудящиеся нашей республики внесут 
свой вклад в дело строительства 
коммунизма.

Редактор
И. чхиквишвили*
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